
Sei arresti per tratta di esseri umani 
e sfruttamento dell’immigrazione
Operazione congiunta delle forze dell’ordine, in manette sei nigeriani

Sono accusati anche di associazione mafiosa, sfruttamento della prostituzione,
sequestro di persona, estorsione e procurato aborto, con metodo mafioso

Papa Francesco si affaccerà
dal Policlinico Agostino
Gemelli di Roma per un
breve saluto e una benedi-
zione al termine
dell’Angelus di questa matti-
na, che sarà distribuito in
forma scritta come nelle
scorse settimane. Lo ha reso
noto la Sala Stampa
Vaticana, precisando che
Vatican Media sarà presente
per la ripresa e la diffusione
delle immagini. Il Pontefice è
ricoverato dal 14 febbraio
scorso a causa di una polmo-
nite bilaterale. Dal Gemelli,
Papa Francesco ha inviato un
nuovo messaggio ai fedeli,
manifestando la sua vicinan-
za spirituale. “Anche se non
posso essere fisicamente pre-
sente in mezzo a voi, vi
esprimo la mia grande gioia
nel sapervi uniti a me e tra di
voi nel Signore Gesù, come
Chiesa. Vi benedico e prego
per voi. E vi raccomando:
anche voi continuate a pre-
gare per me”, ha scritto il
Pontefice in un messaggio
rivolto ai pellegrini della dio-
cesi di Napoli e di altre dio-
cesi, in occasione della cele-
brazione in Piazza San Pietro
per il pellegrinaggio giubila-
re. Il Santo Padre ha poi
rivolto un saluto speciale ai
fedeli e ai loro Vescovi, sot-
tolineando l’importanza del-
l’unità ecclesiale: “Saluto voi
e i vostri Vescovi in occasio-
ne dei Pellegrinaggi giubilari
diocesani che state compien-
do. In essi si esprime l’unità
che vi raccoglie come comu-
nità attorno ai vostri Pastori
e al Vescovo di Roma, non-
ché l’impegno ad abbraccia-
re l’invito di Gesù ad entrare
‘per la porta stretta’“. Infine,
il Pontefice ha ribadito il
valore dell’amore e della
comunione fraterna:
“L’amore è così: unisce e fa
crescere insieme. Per questo,
pur con cammini diversi, vi
ha portati qui insieme presso
la tomba di Pietro, da cui
potrete ripartire ancora più
forti nella fede e più uniti
nella carità. In questi giorni
ho sentito tanto il sostegno
di questa vostra vicinanza,
soprattutto attraverso le pre-
ghiere con cui mi avete
accompagnato”.
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Papa Francesco:
oggi il saluto
e benedizione
dal Gemelli

dopo l’Angelus

Un’operazione congiunta
delle forze dell’ordine ha
portato all’arresto di sei cit-
tadini nigeriani accusati di
gravi reati legati alla tratta
di esseri umani e all’immi-
grazione clandestina.
L’operazione, condotta dal
Servizio Centrale Operativo
e dalla S.I.S.C.O. di Roma,
con il supporto della
S.I.S.C.O. di Brescia, del
Servizio per la
Cooperazione di Polizia e
del Reparto Prevenzione
Crimine, è il risultato di
un’inchiesta coordinata
dalla Direzione Distrettuale
Antimafia della Procura di
Roma. L’ordinanza di
custodia cautelare in carce-
re è stata emessa dal
Giudice per le Indagini
Preliminari di Roma. I sei
arrestati sono indiziati di
reati quali associazione
mafiosa, tratta di esseri
umani, favoreggiamento
dell’immigrazione clande-
stina, sfruttamento della
prostituzione, sequestro di
persona, estorsione e procu-
rato aborto, con l’aggravan-
te del metodo mafioso e
della transnazionalità.
L’operazione si è svolta
contemporaneamente a
Roma, Brescia e in Islanda,
dove alcuni membri del
gruppo si erano trasferiti. 
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Consiglio comunale infuocato
quello del 20 marzo scorso nel-
l’aula del Granarone. A scatenare
le polemiche è stata la variazione
di bilancio che prevede il trasferi-
mento di 30.000 euro dai fondi
destinati all’assunzione di agenti
stagionali della Polizia Locale
per finanziare l’inserimento di
una quarta risorsa nella segrete-
ria del Sindaco. Secondo quanto
riportato da Anno Zero in una

nota stampa, la posizione sareb-
be destinata all’ex assessore
Francesca Appetiti. La decisione
ha suscitato dure critiche da
parte dell’opposizione, con il
consigliere Emanuele Vecchiotti
che ha affidato ai social la sua
protesta: “30mila euro in più per
la segreteria politica del Sindaco.
No alle spese ingiustificate a cari-
co dei cittadini.” Vecchiotti ha
poi approfondito il suo dissenso:

“Durante la votazione sulle
variazioni di bilancio, che inclu-
devano anche fondi destinati al
sostegno delle disabilità psichi-
che, è stata proposta una modifi-
ca che prevede l’impiego di
30mila euro aggiuntivi per la
segreteria del Sindaco, sottraen-
doli alla Polizia Locale. Alla
nostra richiesta di chiarimenti
non è stata fornita alcuna moti-
vazione valida che giustificasse

tale scelta. Si è preferito deviare
la discussione su questioni per-
sonali di altri consiglieri, che
nulla hanno a che fare con l’inte-
resse pubblico e che non gravano
sulle tasche dei cittadini. Questo
atteggiamento ci ha costretti a
non votare l’intero pacchetto di
variazioni, nonostante alcune
misure fossero condivisibili,
come i fondi destinati ai servizi
sociali.”

L’ex campione del mondo dei
pesi massimi George Foreman,
celebre per la storica sfida con-
tro Muhammad Ali e per aver
riconquistato il titolo due
decenni dopo, è scomparso
all’età di 76 anni. La notizia è
stata confermata dalla sua
famiglia. “Con profondo dolo-
re, annunciamo la scomparsa
del nostro amato George
Edward Foreman Sr, che si è

spento serenamente il 21
marzo 2025, circondato dai
suoi cari”, si legge nella dichia-
razione ufficiale. Foreman, due
volte campione del mondo e
medaglia d’oro olimpica, è
stato una figura iconica del
pugilato e un uomo di grande
umanità. “Era profondamente
rispettato, un uomo di discipli-
na e convinzione, impegnato a
preservare la sua eredità e a

proteggere la sua famiglia”,
prosegue la nota. La famiglia
ha espresso gratitudine per le
numerose manifestazioni d’af-
fetto e le preghiere ricevute,
chiedendo il rispetto della pri-
vacy in questo momento di
lutto. “Onoreremo la vita stra-
ordinaria di un uomo che
abbiamo avuto la fortuna di
chiamare nostro”, conclude il
comunicato.

Boxe: addio
a George Foreman

Si è spenta la leggenda dei pesi massimi, scompare a 76 anni

Il Sindaco di Roma Roberto
Gualtieri ha ricevuto in
Campidoglio la Commissaria
Europea per l’Ambiente, la
Resilienza Idrica e l’Economia
Circolare Jessika Roswall.
All’incontro hanno partecipato
anche l’Assessora ai Lavori
Pubblici e alle Infrastrutture,
Ornella Segnalini, e
l’Assessora all’Ambiente e
Ciclo dei Rifiuti, Sabrina
Alfonsi. Il Sindaco ha racconta-
to alla Commissaria l’impegno
dell’amministrazione nella
riduzione delle perdite d’ac-
qua, nel rafforzamento della
sicurezza degli approvvigio-
namenti con il progetto del
Peschiera e i nuovi progetti
dalle grandi potenzialità sul
riuso delle acque di depurazio-
ne. Gualtieri ha illustrato inol-
tre alla Commissaria Ue il
Piano Rifiuti di Roma Capitale
e gli obiettivi ambiziosi di
riduzione, riuso, riciclo e recu-
pero energetico. Roswall ha
apprezzato l’ambizione del
Piano e in particolare l’obietti-
vo discarica zero.

Campidoglio

Gualtieri
incontra

il Commissario
UE all’Ambiente

Roswall
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30mila euro dalla Polizia Locale alla Segreteria del Sindaco
Cerveteri, tensione in Consiglio

Fondi di bilancio, polemica al Granarone: duri attacchi dell’opposizione alla Gubetti



Un’operazione congiunta delle
forze dell’ordine ha portato
all’arresto di sei cittadini nige-
riani accusati di gravi reati
legati alla tratta di esseri
umani e all’immigrazione
clandestina. L’operazione,
condotta dal Servizio Centrale
Operativo e dalla S.I.S.C.O. di
Roma, con il supporto della
S.I.S.C.O. di Brescia, del
Servizio per la Cooperazione
di Polizia e del Reparto
Prevenzione Crimine, è il risul-
tato di un’inchiesta coordinata
dalla Direzione Distrettuale
Antimafia della Procura di
Roma. L’ordinanza di custodia

cautelare in carcere è stata
emessa dal Giudice per le
Indagini Preliminari di Roma.
I sei arrestati sono indiziati di
reati quali associazione mafio-
sa, tratta di esseri umani, favo-
reggiamento dell’immigrazio-
ne clandestina, sfruttamento
della prostituzione, sequestro
di persona, estorsione e procu-
rato aborto, con l’aggravante
del metodo mafioso e della
transnazionalità. L’operazione
si è svolta contemporaneamen-
te a Roma, Brescia e in Islanda,
dove alcuni membri del grup-
po si erano trasferiti. Le inda-
gini hanno permesso di rico-

struire le attività della rete cri-
minale, identificata come
‘Maphite’, un’organizzazione
mafiosa composta da cittadini

nigeriani e operante in Italia e
in diversi Paesi europei. Il
gruppo era coinvolto nella
tratta di esseri umani, nello

sfruttamento della prostituzio-
ne, nelle estorsioni e nel rici-
claggio di denaro. Una giova-
ne vittima, riuscita a sottrarsi
ai suoi aguzzini, ha fornito
importanti testimonianze che
hanno contribuito all’indagine.
Sono state individuate altre
vittime, tra cui minorenni, che,
ingannate con la promessa di
un lavoro, hanno affrontato un
viaggio estenuante e pericolo-
so attraverso Nigeria, Niger e
Libia, fino a giungere in Italia
via mare, sbarcando a
Pozzallo. Durante il tragitto,
hanno subito violenze fisiche,
psicologiche e sessuali. Una

volta arrivate a Roma, le vitti-
me venivano sottoposte a vio-
lenze e minacce per costringer-
le alla prostituzione. Chi si
rifiutava era segregato, privato
del cibo e isolato dai familiari
in Nigeria. In un caso partico-
larmente drammatico, una gio-
vane incinta è stata costretta ad
assumere farmaci per un abor-
to forzato, mettendo a rischio
la propria vita, affinché potes-
se essere avviata alla prostitu-
zione. Le indagini hanno
anche rivelato che l’organizza-
zione esercitava pressioni sulle
famiglie delle vittime in
Nigeria, estorcendo loro
ingenti somme di denaro con il
pretesto di coprire le spese del
viaggio verso l’Europa.
L’operazione rappresenta un
importante colpo alla crimina-
lità organizzata transnazionale
e un passo avanti nella lotta
contro la tratta di esseri umani.
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Tratta di esseri umani e favoreggiamento
dell’immigrazione clandestina, sei arresti

Prosegue l’azione di controllo del territo-
rio nel quartiere Quarticciolo da parte dei
Carabinieri della Compagnia di Roma
Casilina, finalizzato alla prevenzione e
alla repressione di ogni forma di illegali-
tà e degrado nelle aree periferiche, in
linea con le indicazioni fornite dal
Prefetto di Roma, Lamberto Giannini, e
condivise anche in sede di Comitato
Provinciale per l’ordine e la sicurezza
pubblica. Nel corso dei controlli antidro-
ga, nelle ultime ore, d’intesa con la
Procura della Repubblica di Roma, i
Carabinieri della Stazione di Roma Tor
Tre Teste hanno arrestato, in flagranza di
reato, 4 persone, gravemente indiziate
del reato di detenzione e traffico di
sostanze stupefacenti. In via Ostuni, i
militari hanno arrestato tre cittadini ita-
liani di età compresa tra i 34 e i 52 anni,
tutti con precedenti. Tra questi, un
35enne romano che, il 12 febbraio scorso
aveva dato l’inizio all’accerchiamento di
una pattuglia dei Carabinieri, impegnata
in un’operazione antidroga. In questa
circostanza, il 35enne è finito in manette
insieme agli altri due, in quanto, i milita-
ri, nell’ambito di una serrata attività di
controllo, hanno notato i tre uomini effet-
tuare diverse cessioni di sostanze stupe-
facenti ad acquirenti, lanciando le dosi
dalla finestra di un’abitazione.

Individuato l’appartamento, i militari
hanno perquisito i tre e i loro domicili e
hanno rinvenuto e sequestrato, nella loro
disponibilità ben 71 dosi di crack per un
peso complessivo di quasi 37 g, già pron-
te per essere vendute, nonché la somma
contante di 1335 euro, ritenuto il proven-
to della pregressa attività illecita. Invece,
in via Manfredonia, i Carabinieri nel
corso di un accertamento all’interno di
un condominio, hanno notato la presen-
za di sostanza stupefacente contenuta
all’interno di una buca delle lettere.
Ragion per cui, i militari hanno appro-
fondito il controllo e sono riusciti ad indi-
viduare l’appartamento a cui fa riferi-

mento la cassetta postale rinvenendo
anche la chiave per la sua apertura, che
era nella disponibilità di un 22enne
romano, già noto alle forze dell’ordine,
finito in manette, poiché, a seguito della
perquisizione personale e domiciliare,
oltre alla chiave cha ha consentito di apri-
re la buca delle lettere con all’interno 90
dosi di crack, è stato trovato in possesso
anche di un ulteriore involucro con 33 g
della medesima sostanza e la somma
contante di 1120 euro. Tutto sequestrato,
poiché ritenuto il provento della pregres-
sa attività illecita. Tutti gli arresti sono
stati convalidati e gli indagati sono stati
tradotti in carcere.

Carabinieri e procura in azione: altri 4 arresti tra via Manfredonia e via Ostuni

Contrasto allo spaccio al Quarticciolo

Un Carabiniere della Stazione Roma San Lorenzo, libero dal ser-
vizio e in abiti civili, ha arrestato, d’intesa con la Procura della
Repubblica di Roma, un 27enne originario della provincia di
Reggio Calabria, senza fissa dimora e già noto alle forze dell’or-
dine, gravemente indiziato per i reati di tentata rapina e resisten-
za a Pubblico Ufficiale. Il pomeriggio del 13 marzo scorso, il
militare, un maresciallo che si trovava per motivi personali pres-
so il pronto soccorso del Policlinico Umberto I, è stato avvicina-
to dall’indagato che, sotto minaccia di un oggetto in legno
appuntito della lunghezza di 20 cm, gli ha intimato di consegna-
re il portafoglio. Il Carabiniere a quel punto si qualificava e
disarmava il 27enne che lo aggrediva tentando di sottrarsi al
fermo, ma riusciva definitivamente a bloccarlo con l’assistenza
dei colleghi della Stazione di Roma San Lorenzo intervenuti sul
posto. L’arresto è stato convalidato e il Tribunale di Roma ha
disposto per il 27enne il divieto di dimora nel comune di Roma.

Umberto I, tenta di rapinare una persona 
al pronto soccorso ma è un Carabiniere 
libero dal servizio. 27enne in manette

I Carabinieri della Stazione
di Torrimpietra hanno arre-
stato un 40enne romano,
con precedenti, gravemente
indiziato del reato di tentata
estorsione e truffa. Lo scor-
so pomeriggio, l’uomo è
stato sorpreso dai
Carabinieri in località
Aranova mentre tentava di
mettere in atto la cosiddetta
“truffa dello specchietto” ai
danni di una signora
50enne, che, impaurita, ha
raccontato agli operanti
quanto le stava accadendo.
Il 40enne, infatti, avrebbe

richiesto alla vittima una
somma di denaro pari a 150
euro, minacciando un ingiu-
sto risarcimento per il
danno provocato, che in
realtà non esisteva. Nel ten-
tativo di convincere la
signora a pagare, il truffato-

re ha telefonato a una perso-
na che si è spacciata per un
agente di polizia municipa-
le. Quest’ultimo ha suggeri-
to alla vittima di versare la
somma richiesta, minac-
ciando una sanzione ammi-
nistrativa di 1.500 euro in
caso di rifiuto. I Carabinieri,
prontamente intervenuti
dopo la segnalazione della
donna, hanno arrestato l’uo-
mo che è stato tradotto pres-
so la Casa Circondariale
Nuovo Complesso Borgata
Aurelia, a disposizione
dell’Autorità Giudiziaria.

Aranova, tentano la truffa dello specchietto 
a una donna. Carabinieri arrestano 40enne

Prosegue il piano di Roma
Capitale per aumentare il
numero di case popolari da
destinare alla graduatoria. È
stata approvata ieri una delibe-
ra di Giunta, da sottoporre
all’Assemblea Capitolina, che
dà mandato agli uffici di pro-
cedere all’acquisizione di ulte-
riori 88 immobili da destinare
alle famiglie in precarietà abi-
tativa, per un costo totale di
circa 13 milioni di euro.
L’acquisizione di nuovi allog-
gi, liberi e di proprietà
dell’Inps, rappresenta un ulte-
riore tassello nella strategia

dell’Amministrazione per
garantire il diritto alla casa. Si
tratta della seconda operazione
dopo quella che ha portato
all’acquisto di 120 unità abita-
tive, seguendo gli stessi criteri
di distribuzione sul territorio
per promuovere integrazione e
mixité sociale, in linea con i
due avvisi già pubblicati per
acquisire alloggi anche dal
libero mercato. Va avanti, inol-
tre, il confronto con l’Inps e le
altre realtà per individuare
ulteriori soluzioni da destinare
alle famiglie in difficoltà, raf-
forzando il patrimonio pubbli-

co e assicurando maggiore sta-
bilità abitativa. “L’acquisto di 88
nuove case popolari segna un altro
passo concreto nella strategia di
trasformazione di Roma in una
città più equa. Ampliare l’offerta
di alloggi è uno dei pilastri del
nostro Piano Strategico, sul quale
abbiamo scelto di investire risorse
senza precedenti non solamente
per fare nuovi acquisti, ma anche
per manutenere di più e meglio le
nostre case, garantendo maggior
dignità alle famiglie. Abbiamo
voluto affrontare l’emergenza con
un impegno strutturale e con un
obiettivo chiaro: una città in cui lo
sviluppo sia accompagnato dalla
coesione sociale, dove nessun
quartiere e nessun cittadino ven-
gano lasciati indietro”. Così il
Sindaco di Roma, Roberto
Gualtieri. 

Roma acquista 88 nuove 
case popolari per 13 mln



Il richiamo di Francia, Germania e Regno Unito 
“Chiediamo ancora la tregua a Gaza”
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Francia, Germania e Regno
Unito hanno chiesto il ripristino
immediato di un cessate il fuoco
nella Striscia di Gaza. In un
comunicato congiunto, i mini-
stri degli Esteri di Parigi, Berlino
e Londra - Jean-Noel Barrot,
Annalena Baerbock e David
Lammy - hanno definito la
ripresa degli attacchi israeliani
nella Striscia “un drammatico
passo indietro”. “Siamo scon-
volti dalle vittime civili e chie-
diamo con urgenza un imme-
diato ritorno al cessate il fuoco”,
si legge. “Invitiamo tutte le parti
a riprendere i negoziati per

garantire che il cessate il fuoco
venga attuato integralmente e
diventi permanente. Ciò deve
includere il rilascio da parte di
Hamas degli ostaggi che ha cru-
delmente trattenuto e che conti-
nua a rifiutarsi di rilasciare”,
prosegue il comunicato con-
giunto. “Tutti gli israeliani e i
palestinesi hanno diritto alla
pace e alla sicurezza. Invitiamo
tutti coloro che hanno influenza
su Hamas a usarla per garantire
che non vi siano ulteriori attac-
chi contro Israele. Siamo chiari
sul fatto che Hamas non deve
più governare Gaza né rappre-

sentare una minaccia per
Israele”, affermato i capi delle
diplomazie dei tre Paesi.
Tuttavia, “questo conflitto non
può essere risolto con mezzi
militari. Un ritorno ai combatti-
menti causerà solo la morte di
più civili palestinesi e ostaggi
israeliani. Un ulteriore spargi-
mento di sangue non è nell’inte-
resse di nessuno. Israele dovreb-
be rispettare pienamente il dirit-
to internazionale e consentire
immediatamente il flusso di
aiuti”, recita il testo. “I civili
dovrebbero essere protetti e non
essere tagliati fuori dagli aiuti o

dall’assistenza essenziali.
Invitiamo Israele a ripristinare
l’accesso umanitario, compresi
acqua ed elettricità, e a garantire
l’accesso alle cure mediche e alle
evacuazioni mediche tempora-
nee in conformità con il diritto
umanitario internazionale.
Siamo profondamente scioccati
dall’episodio mortale che ha col-
pito un edificio dell’Ufficio delle
Nazioni Unite per i servizi e i
progetti (Unops) a Gaza, in cui è
morto un dipendente dell’Onu e
ci sono stati molti feriti. Tra le
vittime c’erano cittadini euro-
pei”, si legge.

E non si risparmia nelle dichiarazioni sulla guerra fra Russia e Ucraina
Trump annuncia un colloquio con Xi Jinpingi
Il presidente degli Stati Uniti,
Donald Trump, ha dichiarato che
la Russia “non ha respinto” il ces-
sate il fuoco in Ucraina. Lo ha
detto ai giornalisti prima di parti-
re per la sua residenza di
Bedminster, da cui domani si
recherà a Philadelphia per assiste-
re ai campionati di wrestling
della divisione Ncaa. Il cessate il
fuoco in Ucraina sarà raggiunto
“abbastanza presto. Le linee
guida principali dell’accordo
sono state concordate”, ha detto.
Trump ha poi commentato la
notizia dell’arrivo dei nuovi cac-
cia F-47 affermando che “ci posi-
zioneranno 10 anni avanti rispet-
to a qualsiasi altro Paese. Il livello
di tecnologia è incredibile: non è
mai esistito nulla di simile, è il

migliore in base a qualsiasi crite-
rio”. I velivoli, ha continuato,
saranno disponibili “entro un
periodo di due anni”. Il presiden-
te Usa ha ribadito che parlerà
“presto” con l’omologo cinese, Xi

Jinping, in merito alla questione
dei dazi commerciali. Parlando ai
giornalisti alla Casa Bianca,
Trump non ha precisato la data
per un possibile incontro.
“Abbiamo un deficit da un

migliaio di miliardi a causa del-
l’amministrazione di Joe Biden”.
Il presidente ha affermato che “ci
sarà flessibilità” sui dazi reciproci
annunciati dalla sua amministra-
zione. Trump ha affermato che
“le persone vengono da me per
parlare dei dazi, e molti stanno
chiedendo eccezioni: una volta
che lo fai per qualcuno, devi farlo
per tutti”. Gli Stati Uniti non
vogliono una guerra con la Cina,
ha sottolineato Trump. “Non
voglio che nessuno veda qualcosa
del genere: noi non vogliamo una
guerra, ma se dovesse accadere
siamo molto ben equipaggiati”,
ha aggiunto. 
Il legale dei familiari delle vittime
lancia l’allarme sul rischio della
prescrizione 

Dopo la prima pronuncia
della Suprema Corte che
dichiarò tutto prescritto e
mise un blocco ai risarci-
menti nel 2014, arriva ora
anche la seconda pronun-
cia degli ermellini di
annullamento della con-
danna per omicidio colpo-
so del magnate svizzero
Stephan Schmidheiny.
"Questo verdetto potrà
avere ricadute importanti
sui processi Eternit scatu-
riti dall'inchiesta avviata
dalla procura di Torino. Il
rischio - avverte l'avvocato
Ezio Bonanni, presidente
d e l l ' O s s e r v a t o r i o
Nazionale Amianto e lega-
le dei familiari - è che il
tutto venga falciato dalla
scure della prescrizione,
non possiamo comprende-
re, né condividere, la deci-
sione della Corte ma il
nostro impegno prosegui-
rà in tutte le competenti
sedi, per la bonifica, la
messa in sicurezza, la tute-
la medica e risarcitoria di
tutte le vittime e dei loro
congiunti". Già la
Cassazione, viene ricorda-
to, aveva annullato la
prima delle condanne

inflitte all'industriale sviz-
zero. Nel 2018, in primo
grado, Schmidheiny era
stato condannato a 4 anni
di reclusione per omicidio
colposo. Oltre a Testore
era stato preso in esame il
caso di Rita Rondano,
deceduta nel 2012 per un
mesotelioma pleurico a
pochi mesi dalla diagnosi.
La donna aveva subito
una duplice esposizione
alla fibra killer: residenzia-
le, poiché abitava a meno
di 1 km dallo stabilimento
di Cavagnolo, e da lavoro
agricolo poiché svolgeva
le sue mansioni su terreni
poco distanti dallo stabili-
mento incriminato, in pre-
cedenza contaminati dal-
l'amianto. La difesa del-
l'industriale aveva impu-
gnato il provvedimento e
in appello, in parziale
riforma della sentenza
applicata, il magnate sviz-
zero aveva dovuto rispon-
dere esclusivamente della
morte di Testore e la pena
era stata quindi ridotta a 1
anno e 8 mesi di reclusio-
ne, con la concessione del
beneficio della sospensio-
ne condizionale.    

Eternit, annullata 
la seconda condanna
per Schmidheiny 

“Dimissioni. Sala e la sua giunta
liberino Milano”. È lo striscione
che gli esponenti locali di Fratelli
d'Italia hanno esposto in corso
Buenos Aires a Milano dove è
stato allestito uno dei gazebo del
partito per la raccolta firme per
chiedere le dimissioni del sindaco
Giuseppe Sala. FdI porta avanti
così la sua battaglia iniziata in
Consiglio comunale quando il sin-

daco ha parlato all'aula dopo l'ar-
resto di un ex funzionario comu-
nale per le inchieste sull'urbanisti-
ca. "Continuiamo la battaglia che
abbiamo iniziato in Consiglio
comunale perché la situazione di
Milano, oltre a quello che riguar-
da la sicurezza, è drammatica - ha
spiegato il coordinatore cittadino
del partito Simone Orlandi -. Ma
la questione grave e che richiede

chiarezza è quella sull'urbanistica.
Per lavare via ogni dubbio che
potrebbe essere imbarazzante per
l'amministrazione l'unica soluzio-
ne è che il sindaco si dimetta. Da
parte di Sala chiediamo le dimis-
sioni per serietà e per rispetto dei
cittadini milanesi". Intanto Fratelli
d'Italia ritiene che sul candidato
sindaco sia meglio per il momen-
to non fare il totonomi, un errore

"già fatto in passato - ha detto
ancora Orlandi -. Dobbiamo tro-
vare un buon candidato insieme
agli alleati". "La sinistra ha sempre
avuto problemi sull'urbanistica -
ha aggiunto il deputato di Fratelli
d'Italia Riccardo De Corato -
.Questa volta ne ha fatte ancora
peggio perché tagliare fuori giun-
ta, consiglio comunale e municipi
che davano in parte il loro parere
e con una semplice firma di un
funzionario fare un palazzo di
venti piani è assurdo. È evidente
che la procura doveva interveni-
re". 

FdI organizza la raccolta delle firme
per le dimissioni di Giuseppe Sala

Dieci persone arrestate e altre 29
denunciate in stato di libertà: è il
primo bilancio dell'operazione
"Fumo del Vesuvio" dei
Carabinieri di Trieste avviata
dopo una serie di truffe ai danni
di anziani ai quali è stato fatto cre-
dere, da un sedicente avvocato o
maresciallo dei carabinieri, che
un figlio o un nipote avesse avuto
un incidente. Le indagini, coordi-
nate dalla Procura di Trieste e tut-
tora in corso, sono iniziate nel-
l'estate 2023. Un'ottantina i fasci-
coli aperti; le truffe scoperte -
come spiegato in conferenza
stampa - sono 38. Circa 150mila
gli euro di proventi recuperati.
Dall'arresto di un uomo di 45

anni, di origine campana, gli
investigatori hanno ricostruito il
modus operandi: si individua

una zona da attaccare che gli
"esattori" (chi preleva le somme
dalle vittime) raggiungono in

mattinata. I "centralinisti" (ubicati
in particolare nell'area campana)
fanno telefonate a random finché
una vittima cade nel tranello, con-
vinta di parlare con un avvocato o
un maresciallo che gli chiede
soldi per aiutare il figlio e il nipo-
te nei guai. Gli esattori attendono
indicazioni per raggiungere l'abi-
tazione della vittima e prelevare
contanti e preziosi. Le indagini,
svolte anche con il coinvolgimen-
to dell'Arma di Napoli, hanno
acclarato l'esistenza di una strut-
tura da criminalità organizzata.
Da questi accertamenti è stato
possibile scoprire e in alcuni casi
prevenire truffe in tutto il Nord
Italia.    

Smantellata rete triestina
di truffe agli anziani



Dalle “biogas technology” ai
“monitoring drone” di ultima
generazione, fino ai “machine
learning algorithm”: ecco alcu-
ni dei progetti implementati
da aziende e associazioni di
tutto il mondo per salvaguar-
dare la popolazione arborea.
“La deforestazione può essere
limitata adottando pratiche e
politiche sostenibili”, afferma
Ilaria Beretta, Coordinatrice
dell’Alta Scuola per
l’Ambiente presso l’Università
Cattolica del Sacro Cuore.
Sulla stessa lunghezza d’onda
anche Gilberto Crippa, Head
of Customer Solution
Engineering di KONE Italy &
Iberica: “Avere a cuore il
nostro Pianeta è la prima rego-
la per essere aziende lungimi-
ranti e, di conseguenza, effi-
cienti dal punto di vista opera-
tivo”
“La foresta è un organismo
peculiare di gentilezza e bene-
volenza illimitate che non fa
richieste per il suo sostenta-
mento ed elargisce generosa-
mente i prodotti della sua vita
ed attività; essa offre protezio-
ne a tutti”: le parole del
Buddha risuonano come lampi
in un cielo cupo e in piena
tempesta, considerando la
situazione attuale e le prospet-
tive legate al futuro degli albe-
ri e delle foreste di tutto il
mondo. In vista dell’ormai
prossima Giornata
Internazionale delle Foreste, in
programma domani (venerdì
21 marzo), giungono conferme
in merito da Espresso
Communication, che ha con-
dotto una serie di ricerche
sulle principali testate interna-
zionali del settore per conto di
KONE, multinazionale leader
nel settore degli ascensori e
delle scale mobili. In primis
emerge l’emittente araba Al
Jazeera che ha rivelato come
nel solo 2024 siano andati per-
duti oltre 6 milioni di ettari di
foreste in tutto il mondo. Gli
effetti sul Pianeta?
Innumerevoli e devastanti,
partendo dai cambiamenti cli-

matici e dal susseguirsi, ad
intervalli sempre più regolari,
di eventi naturali estremi. Ma
non è tutto perché, stando a
quanto specificato dal
Financial Times, la deforesta-
zione risulta essere un proble-
ma anche per la salute umana,
perché essa può facilitare il
propagarsi di infezioni. Un
esempio concreto arriva dalla
Guinea, dove la deforestazio-
ne è stata associata all’epide-
mia di Ebola verificatasi pochi
anni fa. Ecco ulteriori spunti
emersi da una recente analisi
effettuata da Earth.org: l’ab-
battimento degli alberi altera
la biodiversità e facilita la dif-
fusione di vettori portatori di
agenti patogeni, spesso causa
di infezioni pericolose, come
dengue e malaria. Ma esistono
soluzioni mirate ed efficaci per
invertire il trend, promuovere
la riforestazione e salvaguar-
dare così la salute della Terra?
La risposta è sì e arriva dal
mondo dei mercati. Stando a
quanto indicato da Business
Research Insights, l’asset dei

cosiddetti “tree planting servi-
ce”, ovvero tutte quelle prati-
che e attività utili a favorire la
riforestazione e il migliora-
mento del clima, supererà il
miliardo di euro di fatturato
entro il 2032 (+200% sul 2023)
con una crescita media annua-
le composta (CAGR) pari al
15%. Anche organi e realtà isti-
tuzionali giocano un ruolo
chiave, come il governo britan-
nico che prevede di massimiz-
zare i propri finanziamenti
“forest oriented”, spingendosi
fino a oltre 200 milioni di ster-
line. E le aziende? Di certo non
restano ferme a guardare.
Aderendo all’iniziativa del
World Economic Forum, mol-
tissime imprese e organizza-
zioni di tutto il mondo si sono
poste l’obiettivo di conservare,
ripristinare e far crescere circa
un trilione di alberi entro il
2030. Un esempio è KONE che
si contraddistingue per la sua
forte impronta green.
Quest’ultima, tra le tante ini-
ziative, supporta una serie di
progetti di riforestazione e sal-

vaguardia delle fore-
ste, in particolar
modo in Italia: “Al
giorno d’oggi
un’azienda deve
essere non solo effi-
ciente, ma dimostrar-
si anche realtà
responsabile sia nei
confronti delle perso-
ne sia del Pianeta in
cui viviamo – afferma
Gilberto Crippa, Head
of Customer Solution
Engineering di KONE
Italy & Iberica – In
qualità di organizza-
zione sostenibile a

360°, KONE collabora con
Etifor, società di consulenza
ambientale, spin-off
dell’Università di Padova e
Società Benefit certificata B
Corp, allo sviluppo dei proget-
ti di riforestazione e migliora-
mento ambientale dell'iniziati-
va WOWnature, con lo scopo
di contribuire attivamente alla
lotta contro la crisi climatica
globale e la perdita della biodi-
versità. Gli alberi che aiutiamo
a far crescere andranno ad
assorbire anidride carbonica.
In questo modo favoriamo la
mitigazione dell’effetto serra e
lo sviluppo di ecosistemi equi-
librati e resilienti, all’interno
del patrimonio naturale italia-
no”. Nel solo 2024 il sostegno
di KONE ha contribuito a met-
tere a dimora oltre 3500 alberi
nel territorio italiano. 
Ulteriori spunti interessanti
legati alla salvaguardia delle
foreste arrivano dal contesto
universitario e, nello specifico,
da Ilaria Beretta, Coordinatrice
dell’Alta Scuola per
l’Ambiente presso l’Università

Cattolica del Sacro Cuore: “Le
aziende possono limitare la
deforestazione adottando pra-
tiche e politiche sostenibili che
riducano la loro dipendenza
da attività di distruzione delle
foreste. In particolare, possono
attuare pratiche di approvvi-
gionamento etico nelle loro
catene di fornitura, ad esem-
pio, limitando le importazioni
di materie prime come caffè e
olio di palma che alimentano
la deforestazione tropicale,
implementare politiche di
deforestazione zero e investire
nella piantagione di alberi. Le
scelte, che quotidianamente
compiamo, come cittadini e
come lavoratori, hanno un
impatto importante sulla salu-
te degli alberi. Dai materiali
che utilizziamo, ai prodotti che
compriamo tutti giorni, con le
nostre preferenze possiamo
impegnarci nella lotta contro
la deforestazione. Si può per
esempio scegliere di acquista-
re legname certificato da fore-
ste gestite in modo responsabi-
le o beni alimentari liberi da
prodotti a rischio di deforesta-
zione. Inoltre, ridurre i nostri
sprechi alimentari può dimi-
nuire la necessità di espandere
le terre agricole e i pascoli a
discapito delle foreste. In linea
con la Nuova strategia dell'UE
per le foreste per il 2030, che
mira a rafforzare la protezione
e la ricostituzione delle foreste
nell'Unione Europea, a miglio-
rarne la gestione sostenibile e a
potenziarne il monitoraggio, è
importante che le imprese,
oltre a compensare volontaria-
mente le proprie emissioni di
gas serra finanziando progetti
di riforestazione, ottimizzino

l'uso del legno in linea con il
principio a cascata; ciò signifi-
ca che il legno dovrebbe essere
utilizzato il più possibile per
materiali e prodotti in grado di
durare nel tempo per sostitui-
re i loro omologhi ad alta
intensità di CO2 e di origine
fossile”.
Fanno seguito alle parole della
Prof.ssa Beretta nuove indica-
zioni legate alle tecnologie
emergenti, che saranno sem-
pre più incisive nella lotta alla
deforestazione. EnviroNews
Nigeria, ad esempio, focalizza
l’attenzione sulle cosiddette
“biogas technology”, estrema-
mente utili per limitare l’ab-
battimento degli alberi. In che
modo? Il biogas può essere
prodotto tramite fonti di scarto
come rifiuti e letame e offre,
oltre che una valida alternati-
va alla legna da ardere, anche
una fonte di energia estrema-
mente pulita. La lotta contro
l’abbattimento massivo, e a
volte senza controllo, degli
alberi viene affrontato anche
da Business Insider che analiz-
za il ruolo strategico dei droni.
Infatti, questi dispositivi ven-
gono utilizzati per ripristinare
le foreste soggette ad incendi o
catastrofi naturali. Inoltre, esi-
stono droni guidati da remoto
da un pilota in carne ed ossa,
capaci di trasportare e, in
seguito, piantare in media dai
mille ai 2mila alberi per ettaro.
Per ultima, poteva forse man-
care la tanto diffusa intelligen-
za artificiale? Assolutamente
no. Infatti, come spiegato da
Earth.com, esistono algoritmi
di apprendimento automatico
che archiviano grandi quantità
di dati e, grazie ad essi, è pos-
sibile prevedere eventuali
rischi di deforestazione, iden-
tificare attività di disbosca-
mento illegale e, in conclusio-
ne, modellare gli impatti del
cambiamento climatico sulle
foreste, spingendo così profes-
sionisti e volontari a imple-
mentare strategie di conserva-
zione degli alberi proattive e
consolidate. 

Deforestazione, è allarme!
Nel 2024 persi oltre 6 milioni di ettari a livello globale: 
ecco le iniziative più sorprendenti per invertire il trend

Il mercato immobiliare di lusso italiano
offre svariate possibilità per chi è in
cerca di una sistemazione di pregio, e
rappresenta quindi una fonte di richia-
mo non solo per i compratori nostrani,
ma anche per i Paperoni stranieri. Quali
sono, però, le regioni italiane che attira-
no di più chi dall’estero desidera acqui-
stare immobili di lusso nella nostra
Penisola? Secondo un recente studio di
LuxuryEstate.com, il portale immobilia-
re leader nel settore del lusso e partner
di Immobiliare.it, la Toscana è attual-
mente la regione preferita dagli stranie-
ri, con il 20% circa delle ricerche com-
plessive, seguita dalla Lombardia, che
supera di poco il 17%, e dal Lazio,
anch’esso con percentuali a due cifre ma
ben distaccato dalla prime due, all’11,5%
circa.

Il resto della top 10
In quarta piazza si posiziona la
Sardegna, con l’8,5% delle preferenze,
seguita da altre due località di mare -
ideali per acquistare una seconda casa in
cui trascorrere le vacanze – ovvero
Liguria e Sicilia, che raccolgono rispetti-
vamente il 7,1% e il 6,5% dell’interesse

totale. Distanziata di poco dalla Sicilia, al
settimo posto si piazza il Veneto (6,3%),
seguito da Campania, ottava al 5,2%, e
Piemonte, nono e fermo al 4%. Chiude la
top 10 il Trentino-Alto Adige, che, con le
sue splendide montagne, è la meta pre-
diletta dal 3,5% di chi cerca abitazioni di
lusso dall’estero. «Nelle prime 10 posi-
zioni si trovano quelle che possiamo eti-
chettare come le aree del lusso italiano
per antonomasia - afferma Paolo
Giabardo, CEO di LuxuryEstate.com -
La Toscana è in testa perché combina il
richiamo culturale di Firenze con le bel-
lezze paesaggistiche e marittime della
Versilia, mentre Lombardia e Lazio sal-
gono sul podio grazie a Milano e Roma,
che racchiudono buona parte del valore

dello stock di lusso italiano e sono dun-
que spesso scelte da chi considera gli
immobili di pregio come un investimen-
to per il futuro. Infine, in classifica com-
paiono le classiche mete di vacanza,
mare o montagna che sia, a completare
un’offerta, quella della nostra Penisola,
che è in grado di soddisfare qualunque
esigenza».  

La provenienza delle ricerche
Guardando alla provenienza delle ricer-
che, si nota come la Germania sia il
Paese da cui giunge la gran parte dell’in-
teresse di lusso verso l’Italia. È così in 8
delle 10 regioni citate nella precedente
classifica, con il Trentino-Alto Adige a
emergere su tutte le altre: qui, oltre il

50% della richiesta totale
proviene dalla Germania. Si raggiungo-
no percentuali rilevanti, superiori al
20%, anche in Sardegna (28%), Liguria
(27%) e Toscana (23%). Solo in due
regioni è invece la Francia la Nazione da
cui giunge la maggioranza delle ricerche
di lusso in Italia: si tratta del Lazio e del
Piemonte, appaiate al 14%. Infine, il
lusso immobiliare nostrano è parecchio

attenzionato, a livello regionale, anche
dalla Polonia, che è al terzo posto delle
ricerche complessive degli altospenden-
ti stranieri in Sardegna, Sicilia (9% per

entrambe), Toscana
(8%) e Trentino-Alto
Adige (6%).

Focus città: Milano,
Roma e Firenze
Se si sposta il focus,
infine, su 3 grandi
città della nostra peni-
sola, vale a dire
Milano, Firenze e
Roma, si notano ten-
denze differenti: nel
capoluogo toscano la
gran parte delle ricer-

che, come in buona parte d’Italia, pro-
viene dalla Germania (24,4%), che quasi
doppia la Francia, seconda con il 12,4%.
A Roma, Francia e Germania sono quasi
appaiate in vetta, con una leggera preva-
lenza della prima (14,7%), sulla seconda
(14,2%). Anche a Milano la Francia pri-
meggia, raccogliendo l’11,2% dell’inte-
resse complessivo, con la Germania
seconda al 10,2%.
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Le ricerche degli stranieri in Italia, Toscana al 20% delle ricerche
davanti alla Lombardia con il 17% e al Lazio con l’11,5%

Case di lusso in Toscana 
le più cercate dall’estero
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Il 20 marzo si è svolto a Tor Bella Monaca il
quinto Tavolo della Produttività, promosso
dall’Associazione Entrobordo con il Centro
Studi ProduttivItalia, e con il patrocinio del
Ministero del Lavoro e delle Politiche
Sociali e del Municipio VI di Roma, per
affrontare un tema cruciale per il futuro
della città e delle sue periferie: la produtti-
vità delle micro e piccole imprese (mPMI)
come leva di benessere sociale e sviluppo
locale. Un incontro nato per portare solu-
zioni e strumenti concreti là dove serve più
di ogni altra cosa: “Non solo un dibattito,
ma un inizio concreto di un percorso ope-
rativo”, come sottolineato da Marco
Travaglini, presidente di Entrobordo. Un
confronto trasversale tra istituzioni, asso-
ciazioni e imprese locali, con l’obiettivo di
affrontare finalmente la produttività come
primo problema sociale e al tempo stesso
prima risposta ai bisogni reali dei territori.
Il Tavolo della Produttività si inserisce in
un percorso già avviato da Entrobordo in
altre città italiane (Terni, L’Aquila,
Fiumicino, Lecce) e ha segnato anche il
debutto ufficiale del Centro Studi
ProduttivItalia, nato proprio per studiare il
tema della produttività delle mPMI con un
approccio scientifico e multidisciplinare. Il
Centro Studi ha l’obiettivo di ridefinire il
concetto di produttività delle mPMI, legan-
dolo non solo all’efficienza, ma alla capaci-
tà di innovare, crescere e generare valore
sociale. Uno strumento che metterà a
disposizione dati, analisi e proposte per
aiutare le istituzioni a costruire politiche
realmente efficaci per le piccole imprese. 

Il Municipio VI accanto 
alle imprese del territorio 
Ad aprire l’incontro, Nicola Franco,
Presidente del Municipio VI, che ha ricor-
dato come “iniziative come il Tavolo della
Produttività siano fondamentali per porta-
re strumenti e soluzioni concrete in territo-
ri che spesso restano ai margini dei grandi
dibattiti sull’economia e il lavoro”.
Cristiano Bonelli, Assessore alle Attività
Produttive del Municipio VI, ha sottolinea-
to: “Investire sulle imprese locali è la chia-
ve per rafforzare il tessuto economico e
creare occasioni di lavoro stabili e duraturi.
Vogliamo che il nostro Municipio diventi
un punto di riferimento per l’innovazione
legata alle mPMI”.
Cecilia Di Fede, Assessore alle Politiche
Giovanili, ha aggiunto: “Il tema della pro-
duttività è oggi legato al futuro dei giova-
ni. Aiutare le piccole imprese a crescere
significa offrire ai nostri ragazzi opportuni-
tà concrete di lavoro e di realizzazione qui
sul territorio”.
Maurizio Politi, Vicepresidente della
Commissione Politiche Sociali di Roma
Capitale, che non ha potuto partecipare di
persona per impegni istituzionali, in un
video-messaggio dedicato all’evento ha
ribadito il suo pieno appoggio all’iniziativa
e ha ricordato: “Senza imprese produttive e
capaci di generare lavoro, ogni politica
sociale rischia di restare pura assistenza.
Occorre legare sviluppo economico e
benessere sociale in modo strutturale”. 

Le riflessioni dei relatori
Marco Travaglini, Presidente di
Entrobordo, ha aperto il confronto sottoli-

neando: “Le imprese piccole e piccolissime
devono diventare protagoniste della cresci-
ta dei territori, ma oggi sono escluse dai
processi di innovazione e sviluppo. Ecco
perché parliamo di produttività come
primo problema sociale: senza lavoro e
senza crescita, nessuna comunità può
costruire il proprio futuro”.
Gabriele Ferrieri, Presidente di ANGI
(Associazione Nazionale Giovani
Innovatori), ha posto l’accento sulla fuga
dei giovani dal Paese: “Senza un serio inve-
stimento sulla produttività delle mPMI e
sull’innovazione, non possiamo pensare di
trattenere i nostri migliori talenti. Servono
strumenti nuovi per dare un futuro ai gio-
vani e alle imprese”.

Danilo Broggi, manager e membro del
Comitato Scientifico di ProduttivItalia, ha
parlato del ruolo strategico del terziario
avanzato e dei corpi intermedi: “Oggi è
essenziale riattivare il dialogo tra imprese,
consulenza avanzata e associazioni di cate-
goria. Senza questi ponti, le mPMI restano
fuori dall’innovazione e da ogni processo
di crescita”.
Barbara Del Bello, Presidente della
Commissione Bilancio del Municipio VI,
ha evidenziato il nesso diretto tra produtti-
vità e qualità della vita: “Se crescono le
imprese, cresce il territorio. Parlare di pro-
duttività oggi significa parlare di risposte
strutturali ai bisogni delle famiglie e dei
giovani”.

Aperto un percorso per le imprese del territorio: produttività come sfida sociale ed economica

Tavolo della Produttività a Tor Bella Monaca
Al centro il legame tra impresa, lavoro e sviluppo sociale. Il nodo: la produttività come leva 
per creare lavoro, generare sviluppo e migliorare la qualità della vita nelle comunità locali

“La mozione urgente per fare chiarezza
sull’utilizzo dei fondi pubblici per la mani-
festazione del 15 marzo doveva essere
discussa in questa settimana in Assemblea
Capitolina, come prevede il regolamento.
Ma il Pd e la sinistra al governo con
Gualtieri anche ieri hanno fatto mancare il
numero legale, scappando dal confronto e
impedendo il dibattito. 
Un atto vergognoso che conferma il ner-
vosismo della maggioranza su una que-
stione che ha indignato i cittadini”. Lo
dichiara in una nota il capogruppo della
Lega capitolina Fabrizio Santori.

“Chiediamo con forza che il sindaco
Gualtieri sia presente in Aula quando la
mozione sarà discussa: con quale atto il
Primo Cittadino di Roma ha deciso di
spendere oltre 270 mila euro? Non si può
continuare a fuggire per sempre dalle pro-
prie responsabilità. I romani hanno il dirit-
to di sapere dal loro Sindaco i motivi che
lo hanno spinto a spendere i loro soldi e il
perché di questa decisione. Roma Capitale
ha finanziato un comizio di parte. La
democrazia, il confronto e la trasparenza
non si sospendono per convenienza politi-
ca”, conclude Fabrizio Santori.

Santori (Lega): “Cade il numero legale,
Pd e sinistra scappano dal confronto 
su sprechi per manifestazione 15 marzo”

Un milione di euro donati nel 2024. Presenti
200 persone all’appuntamento di gala 

Nuove case rifugio
per ragazze madri
Beneficenza a km
zero di Casa Savoia
Grande par-
tecipazione
giovedì sera
a Roma per
la lodevole
i n i z i a t i v a
andata in
scena al
“ M a r r i o t t
Grand Hotel
Flora” di Via
Veneto che
ha portato a “Casa S. Anna Onlus” una doviziosa donazione di cui
l’Associazione potrà godere al fine di ampliare la propria rete d’in-
tervento nelle case rifugio per ragazze madri e donne vittime di
violenza. All’elegante appuntamento di gala hanno partecipato
circa 200 persone, a testimonianza che la bontà d’animo non è affat-
to un termine esclusivo di una letteratura passata ma, anzi, è tut-
t’ora una fiamma viva nel cuore di molti. Protagonista della soirée
capitolina è stato indubbiamente il tema della solidarietà, con il
coinvolgimento di tanti personaggi di riguardo, dal mondo cultu-
rale a quello imprenditoriale. Ospite d’onore Emanuele Filiberto di
Savoia che ha dato così il via all’evento: «questa occasione, promos-
sa dagli Ordini Dinastici della mia Casa, non è soltanto un momen-
to di incontro e convivialità ma anche un’opportunità per riflettere
sul nostro percorso, sul nostro impegno solidale verso chi è meno
fortunato e sui grandi valori che ci uniscono». «Nel 2024, abbiamo
realizzato opere benefiche per un valore complessivo di quasi un
milione di euro. Risultato motivo di orgoglio e di responsabilità per
continuare su questa strada con determinazione. Il nostro impegno
non è solo un tributo ad una tradizione gloriosa ma una missione
per il presente e per il futuro che deve essere portata avanti con
consapevolezza» ha puntualizzato il principe. Il tutto a “chilometro
zero”, perché attraverso la sua rete estesa su tutto il territorio
nazionale (e anche all’estero) Casa Savoia interviene nei territori
dove sono effettivamente presenti le sue delegazioni, per essere
così sicuri che i contributi arrivino dove devono arrivare: in questo
caso a “Casa S. Anna Onlus” rappresentata per l’occasione da
padre Vittorio Bernardi. A scandire i momenti della serata è stato
l’avvocato Alfonso Marini Dettina, delegato per il Lazio degli
Ordini Dinastici di Casa Savoia. Tra gli ospiti di spicco anche il pro-
fessor Enrico Caniglia dell’Università di Roma “La Sapienza”
accompagnato dalla moglie Kumiko Kodama, l’editore Alejandro
Gastón Jantus Lordi de Sobremonte, fondatore e ceo di
Netmediacom, Viola Lala, chief marketing officer di Multicompel
Technology, impresa che opera nell’ambito dello sviluppo delle
energie rinnovabili, il capitano di vascello Ugo d’Atri, presidente
dell’Istituto Nazionale per la Guardia d’Onore, e il “sustainability
mogul” Giorgio Mottironi, figura di spicco nel campo della soste-
nibilità e della finanza sociale. «Un’iniziativa così meritoria alla
quale non potevamo non aderire, anche in considerazione dell’otti-
mo rapporto con il principe Emanuele Filiberto di Savoia e con il
delegato degli Ordini Dinastici per il Lazio, dando voce a questo
successo presso gli oltre 6 mila giornalisti nostri abbonati» com-
menta Alejandro Gastón Jantus Lordi de Sobremonte. «L’evento -
conclude l’editore - è stata l’occasione più prossima a
Netmediacom per dimostrare, in sinergia, l’attenzione a temi di
importanza condivisa, quali quelli ambientali e quelli sociali. Il
finanziamento di case rifugio per ragazze madri e donne vittime di
violenza è parso fin da subito un’iniziativa lodevolissima».



“L’altra mattina, nella XXI Giornata
Internazionale per l’Eliminazione della
Discriminazione Razziale, abbiamo vis-
suto un importante momento di condi-
visione con tutti i protagonisti, piccoli e
grandi, che ci hanno accompagnato nel-
l’ideazione e realizzazione del Concorso
per le scuole “Manifesto no-razzismo”,
progetto nato dai Tavoli della
Convivenza come esperienza di cittadi-
nanza attiva che segue quelli già avviati
sui temi della casa, della mediazione
culturale e della tutela dei minori stra-
nieri non accompagnato. Il 21 marzo -
giornata scelta dall’Unione Nazionale
Anti Razzismo per riflettere sulle discri-
minazioni razziali - ci è sembrato il
momento più adatto per ricordare la
dedizione di studenti ed insegnanti,
impegnati a lavorare e diffondere i valo-
ri dell’antirazzismo” dichiara Tiziana
Biolghini, consigliera capitolina di
Roma Futura e vicepresidente
Commissione Politiche Sociali di Città
Metropolitana. La manifestazione si è
svolta nella Sala della Protomoteca in
Campidoglio alla presenza del sindaco
Roberto Gualtieri, del direttore generale
di UNAR Mattia Peradotto, del Primo
Segretario dell’Ambasciata del Sud
Africa Dumisani Rasheleng, dell’asses-
sora alle Politiche Sociali di Roma
Capitale Barbara Funari, della presiden-
te Commissione Scuola Carla
Fermariello e della presidente
Commissione Politiche Sociali Nella
Converti con interventi, inoltre, del
giornalista d’inchiesta Marco Omizzolo
e del difensore dei diritti umani Olnar
Ortiz Bolivar, che da anni si batte per la
tutela delle comunità indigene in
Venezuela. “Trovo nelle parole di
Marco Omizzolo la sintesi del significa-
to dell’evento di oggi e cioè che parlare
ai giovani è fondamentale per superare
logiche e linguaggi razzisti. Per un focus
più approfondito sul tema dell’antiraz-
zismo - anche sulla base di quanto già

avviato lo scorso anno - ci siamo fatti
promotori di una seconda iniziativa
sulle “Città meticce” e sulla convivenza
tra etnie diverse che si svolge nel pome-
riggio a Villa Altieri. Due iniziative che
vogliono essere un modello replicabile,
per favorire la costruzione di una socie-
tà in cui il concetto di ‘cittadinanza’ avrà
lo stesso peso e lo stesso senso per tutti,
senza distinzione. Un dovere vista l’alta
presenza di comunità straniere nelle
nostre città” conclude Biolghini.
L’evento di questa mattina è stato aper-
to dal Coro Sesta Voce, attivo nel VI
Municipio, il cui repertorio è basato sui
canti popolari regionali e internazionali
della tradizione migratoria con coristi di
età compresa fra gli 8 e i 13 anni. A
rispondere al concorso “Manifesto no-
razzismo” sono state 80 classi delle
scuole elementari e medie di Roma e
della Città Metropolitana con il coinvol-
gimento di circa 3.000 ragazzi fra i 10 ed
i 13 anni che si sono impegnati nella rea-
lizzazione di un manifesto 70x100 con
uno slogan ispirato alla figura di

Desmond Tutu, arcivescovo anglicano e
attivista sudafricano, conosciuto in tutto
il mondo come oppositore dell’apar-
theid negli anni Ottanta. Le opere pre-
sentate sono state 44, votate on-line per
consentire ai lavori di avere la più
ampia visibilità. I vincitori del concorso
“Manifesto no-razzismo”, Primo classi-
ficato - IC Leonardo Da Vinci, Classi 1A,
2A, 2B, 2C, 3B,3C, 3D. Comune di
Labico, Secondo classificato - IC Martin
Luther King, Classe IE. Municipio VI,
Terzo classificato - I.C. Giuseppe
Impastato, Classe 3^. Municipio VI,
Protagonisti dell’evento anche 25
“Ambasciatori antidiscriminazione”,
studenti delle Scuole superiori che
hanno preso parte a quattro “pillole”
formative sui temi della discriminazione
razziale e immigrazione: legislazione
italiana e diritto internazionale; storia
dei fenomeni migratori e razzismo;
etno-antropologia (razze, culture e civil-
tà); tecniche di dialogo e relazione fun-
zionali alla mediazione e alla rappresen-
tanza.

Servizi coordinati dalla Polizia di Stato con la Polizia Locale di Roma Capitale ed AMA
Antidegrado nelle zone di San Lorenzo
e San Giovanni. Emessi 2 Daspo urbani

Scuola, Biolghini (Rf): “Formati 25 ambasciatori antidiscriminazione”

Premiati studenti concorso no-razzismo

Continuano i servizi straor-
dinari di controllo su tutto il
territorio della Capitale,
coordinati e pianificati dalla
Questura di Roma. A finire
sotto la lente della Polizia di
Stato, questa volta, le zone di
San Lorenzo e San Giovanni,
nell’ambito di una proget-
tualità che ha come obiettivi
ripristino della legalità e del
decoro urbano, prevenzione
e repressione dei reati. Le
operazioni coordinate dagli
agenti del commissariato
San Lorenzo e del VII
Distretto San Giovanni, coa-
diuvati da personale della
Polfer e della Polizia Locale
Roma Capitale, hanno pun-
tato la lente di ingrandimen-
to sulle aree di Porta
Tiburtina, Via dei Frentani,
Via Cesare de Lollis e Via

Cilicia. Lo sforzo messo in
campo ha coinvolto anche
personale dell’AMA del
Comune di Roma in un’ope-
ra di bonifica e sanificazione
che si è conclusa con la rimo-
zione di numerose masseri-

zie abbandonate e di giacigli
di fortuna dovuti allo stazio-
namento di persone senza
fissa dimora. A margine di
via Cilicia, a ridosso della
ferrovia della linea Roma-
Civitavecchia, sono stati

sgomberati due insediamenti
abusivi. Due, infine, sono i
DASPO urbani notificati
dagli agenti del Distretto San
Giovanni nei confronti di un
uomo ed una donna -
entrambi stranieri e senza

fissa dimora - per uso di bra-
cieri su aree pubbliche. Le
operazioni messe in campo
si inseriscono in una strate-
gia di ampio respiro, in atto
già da mesi nella Capitale,
che muove dall’obiettivo di

garantire il presidio delle
aree cittadine partendo da
un’attività di prevenzione
che passi attraverso un pro-
cesso di trasformazione
urbana e sociale incentrato
su sicurezza e decoro.
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Anas fa esplodere un ponte nel Viterbese
A Orte, brillamento con 17mila cariche necessario per il rifacimento di un viadotto
Con il brillamento di ieri mattina del viadotto Malle sulla superstrada Orte
Viterbo, sono iniziati i lavori per il rifacimento di una porzione dell’ importan-
te arteria stradale che dal Viterbese, porta a Terni. Alle 9.30 in punto, i tecnici
Anas hanno innescato le oltre 17mila microcariche che hanno demolito la
campata principale del ponte. L’esplosione ha generato una colonna di polve-
re che è stata osservata anche a molti chilometri di distanza. L’intervento,
preannunciato alcune settimane fa dall’Anas e dal sindaco di Orte Dino
Primieri, si è reso necessario per garantire la stabilità del viadotto, dopo una
prima fase di lavori dedicata al consolidamento dei piloni. Per garantire le
operazioni nelle massime condizioni di sicurezza, la viabilità ha subito tutta
una serie di modifiche, che interessano sia le strade locali che, la stessa super-
strada. La fine dell’intervento è prevista per il primo aprile 2026.

Soffoca per un boccone di mozzarella
Muore in ospedale qualche giorno dopo
Un pranzo in famiglia si è trasformato in tragedia per un 40enne di Anagni,
nel Frusinate, che è morto in ospedale a Roma dopo che nei giorni scorsi era
rimasto soffocato da un boccone di mozzarella. L’incidente era avvenuto nel
fine settimana mentre l’uomo era a tavola con la compagna e il figlio. Subito
dopo l’ostruzione delle vie respiratorie, Necci ha iniziato a manifestare segni
di soffocamento e ha avuto una grave ipossia durata diversi minuti. I presenti
hanno tentato di aiutarlo mentre sul posto arrivavano i sanitari del 118, che
sono riusciti a rianimarlo prima di disporne il trasferimento d’urgenza al
Policlinico San Camillo di Roma con il supporto della NIR (Nucleo Intervento
Rapido) di Roma. Nonostante gli sforzi dei medici, le conseguenze del pro-
lungato stato di soffocamento si sono rivelate troppo gravi: nella notte il
40enne si è spento nell’ospedale romano.

in Breve

“335 - Roma non dimentica l’eccidio delle Fosse Ardeatine”
Il 24 marzo sulla Cordonata del Campidoglio, parole, musica e poesia risuoneranno a 81 
anni dall’eccidio. L’evento, aperto al pubblico, è promosso da Roma Capitale e ANFIM
Nell’ambito delle iniziative in ricor-
do delle 335 vittime innocenti delle
Fosse Ardeatine, a 81 anni dall’ecci-
dio del 1944, il 24 marzo alle ore 15
appuntamento in Piazza del
Campidoglio con “335 - Roma non
dimentica l’eccidio delle Fosse
Ardeatine”. L’iniziativa, promossa
da Roma Capitale in collaborazione
con ANFIM (Associazione
Nazionale Famiglie Italiane
Martiri), vedrà cittadine e cittadini

ritrovarsi per la prima volta insieme
in un luogo della città aperto a tutte
e tutti, tra parole, musica e poesia.
Un grande evento nel cuore della

città - con, in apertura, gli interventi
istituzionali del Sindaco di Roma
Capitale Roberto Gualtieri,
dell’Assessore alla Cultura
Massimiliano Smeriglio, del presi-
dente dell’ANFIM Francesco
Albertelli e del presidente della
Comunità Ebraica di Roma Victor
Fadlun. - La Cordonata del
Campidoglio si animerà con il con-
certo delle Voci Bianche della
Scuola di Canto Corale del Teatro

dell’Opera di Roma. A seguire, l’at-
trice Mia Benedetta leggerà al pub-
blico una serie di lettere e poesie
scritte dai famigliari delle vittime
dell’eccidio. Un’esperienza dal forte
impatto emotivo e culturale che si
concluderà con lo srotolamento,
sulla scalinata, di un lungo striscio-
ne con i 335 nomi delle vittime e che
celebra Roma, Medaglia d’oro al
Valor Militare per la Resistenza. La
partecipazione è libera e gratuita.



Avviata una collaborazione con il Gruppo Digital Marketing dell’Università La Sapienza 
Netmediacom, l’agenzia di stampa
specializzata nel brand journalism

«Senza il sacrificio di tanti magistrati,
politici, giornalisti, imprenditori,
uomini e donne delle forze dell’ordi-
ne e semplici cittadini che non si sono
piegati alla violenza e alla prepotenza
mafiosa, pagando con la vita, oggi
l’Italia non sarebbe la stessa e non
avremmo fatto così tanti passi in
avanti nella lotta alla criminalità
organizzata». Lo dichiara l’assessore
al Personale, alla Sicurezza urbana,
alla Polizia locale, agli Enti locali e
all’Università della Regione Lazio,
Luisa Regimenti. «Nella Giornata

nazionale della memoria e dell’impe-
gno in ricordo delle vittime delle
mafie, rivolgiamo loro un pensiero di
gratitudine e di commossa ricono-
scenza per averci donato, sacrificando
la loro vita, la speranza di un futuro
migliore e la certezza che la mafia si
può sconfiggere. Onorare la loro
memoria significa anche impegnarsi
per attivare tutti gli strumenti che la
legislazione mette a disposizione. La
Regione Lazio ha promosso lo scorso
anno il bando “Spazi di legalità”
attraverso il quale abbiamo destinato

oltre due milioni di euro al
recupero e alla valoriz-
zazione in chiave
sociale dei beni
confiscati che ha
visto risorse
destinate al recu-
pero di 13 immo-
bili. Ogni bene
confiscato avviato
a nuova vita è un
segno di rinascita, un
simbolo della vittoria
dello Stato sul potere mafioso e

il miglior modo per onorare
tutte le donne e gli uomini

che, mossi da un profon-
do senso di giustizia e
di libertà, hanno
lavorato giorno dopo
giorno per eliminare
atteggiamenti crimi-
nali, illegali e illeciti

rendendo un servizio
senza uguali all’Italia e

alle generazioni future»,
conclude l’assessore

Regimenti.

Giornata delle vittime di Mafia, l’assessore Regimenti: 
“Grazie al loro sacrificio speranza di un futuro migliore”

Trombetti (Pd): “Riflettere sul futuro 
degli spazi socioculturali abbandonati”

Rivoluzionare la visibilità
digitale, creando un mondo in
cui ogni voce ha il potere di
distinguersi e prosperare
senza barriere. È questa la
vision di Netmediacom
(www.netmediacom.eu), la
nuova agenzia di stampa spe-
cializzata nel Brand
Journalism. Attraverso canali
di distribuzione digitali,
Netmediacom permette alle
aziende e ai professionisti di
far crescere il business aumen-
tando la loro visibilità sui
media e sul web e garantendo
risultati misurabili per pro-
muovere prodotti e servizi o
per diffondere il proprio pen-
siero o la propria opera senza
passare per i canali tradiziona-
li. «Ci proponiamo prevalente-
mente come agenzia di stam-
pa, specializzandoci però nel
Brand Journalism, occupando-
ci quindi di inserire aziende
ma anche singoli individui
(Personal Branding) in un cir-
cuito di relazioni di valore
mediante la costruzione di
testi e contenuti mirati, accordi
di media partnership e mailing
targettizzate, evitando le pro-
mozioni autoreferenziali e
focalizzandoci invece sui con-
tenuti e sullo storytelling»
spiega l’ideatore del progetto,
il sociologo e giornalista pro-
fessionista Alejandro Gastón
Jantus Lordi de Sobremonte.
Per lanciare il progetto è stata
avviata una collaborazione
con il Gruppo Digital
Marketing dell’Università di
Roma «La Sapienza», formato
da Veronica Ferraro, Armando
Lotto, Maria Ciccarelli e dallo
stesso ideatore del progetto,
nell’ambito del corso 2024-
2025 di Digital Marketing
tenuto presso il Dipartimento
di Comunicazione e Ricerca
Sociale (Coris) dell’Ateneo
romano dai professori Andrea
Rea e Carlo Nardello, insieme
a Pietro Parente, Jenni

Perlangeli, Lorenzo Iannarilli e
Gabriele Cappellini.
Netmediacom conta già ad
oggi 6.133 giornalisti abbonati.
L’idea è quella di «dare a tutti
la stessa possibilità di raggiun-
gere il numero più ampio pos-
sibile di pubblico», raggiun-
gendo attraverso il web gior-
nalisti, influencer, media onli-
ne ed offline. Il costo? Dipende
da ciascun singolo progetto,
ma è assolutamente abborda-
bile per tutti, perché il servizio
rientra nell’ambito degli inve-

stimenti agevolabili attraverso
il Bonus Pubblicità, potendo
quindi richiedere un credito
d’imposta del 75% sugli inve-
stimenti pubblicitari incre-
mentali. La proposta di valore
è infatti sintetizzata nello slo-
gan «il modo più intelligente
per farsi notare»: il servizio è
economico (grazie alla possibi-
lità di usufruire del credito
fiscale), accessibile (grazie alla
piattaforma online), persona-
lizzato (ogni servizio è realiz-
zato ad hoc per ciascun specifi-

co cliente) ed innovativo (new
media, tecnologie all’avan-
guardia e pensiero creativo).
«Così le aziende, i professioni-
sti e il pubblico in generale
possono diventare l’ufficio
stampa di se stessi e anche le
piccole e medie imprese e le
associazioni possono facilmen-
te aumentare la loro rassegna
stampa collegandosi ad una
vasta rete di giornalisti, blog-
ger e influencer che cercano
quotidianamente notizie e con-
tenuti di cui parlare» sottoli-

nea Veronica Ferraro, respon-
sabile del portale (www.net-
mediacom.eu) e del canale
YouTube. «Vogliamo dare a
tutti la possibilità di promuo-
vere i loro prodotti, i loro ser-
vizi e perfino se stessi (perso-
nal branding) o di raccontare
le loro storie, i loro successi, i
loro eventi» aggiunge
Armando Lotto, responsabile
dei canali TikTok e Facebook.
«Tutti i servizi sono coordinati
da un team di giornalisti pro-
fessionisti con alle spalle anni
di esperienza di redazione in
quotidiani, magazine, radio e
televisioni, mettendo insieme
competenze nel campo giorna-
listico, della comunicazione
grafica e visuale, del web e dei
social network» conclude
Maria Ciccarelli, che nell’am-
bito di questo progetto si occu-
pa anche dello sviluppo su
Instagram e X. 
Per ulteriori informazioni ed
aggiornamenti seguiteci sulla
pagina LinkedIn LinkedIn
oppure contattateci su
WhatsApp al numero
+393488995151.
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UE, FI Roma: Gualtieri
valuti dimissioni

“Gualtieri si domandi se
aver speso 270mila euro di
tasse dei romani per una
manifestazione della sua
parte politica risponda alla
sua missione di Sindaco e
valuti le dimissioni.
Attendiamo il controllo di
legittimità amministrativa
degli atti che hanno porta-
to all’organizzazione della
manifestazione, dei quali si
occuperanno tribunali ed
enti competenti, ma nel
frattempo invitiamo il
Sindaco a porsi la domanda
alla quale tanti romani
hanno già la risposta: il
Comune dovrebbe erogare
servizi essenziali, oggi
carenti, non organizzare
manifestazioni di parte con
i soldi destinati ai servizi di
tutti. 
Nel frattempo il
Campidoglio restituisca tale
somma ai cittadini e li
destini alla loro naturale
vocazione, ossia l’interesse
pubblico”. Lo dichiarano, in
una nota, la capogruppo di
Forza Italia in Campidoglio
Rachele Mussolini e il con-
sigliere capitolino di FI
Francesco Carpano.

in Breve

“Riguardo al futuro degli
spazi culturali e sociali
abbandonati della Capitale
credo ci sia la necessità di
fermarsi a riflettere su che
tipo di città vogliamo, quale
sia la visione cittadina e non
solo: la Capitale ha bisogno
di un dialogo trasversale,
fuori e oltre ogni paletto e
schema politico, solo così
potremo guardare oltre ciò
che oggi ci sembra possibi-
le”. A dichiararlo in una
nota è il presidente della
commissione Patrimonio di

Roma Capitale e consigliere
capitolino Pd, Yuri TROM-
BETTI. “In queste settimane
ho più volte letto appelli di
urbanisti, architetti, opera-
tori culturali, associazioni
culturali e del terzo settore,
personaggi di rilevanza
nazionale e internazionale,
oltre ad aver parlato con
tanti cittadini – ha continua-
to Yuri TROMBETTI - e mi
domando se non ci sia biso-
gno di approfondire ulte-
riormente”. 
“Consentire la riconversio-

ne, anche solo di una parte
di quelli che potrebbero
essere gli ultimi spazi cultu-
rali e sociali, temo possa
produrre un effetto domino
per cui ne chiuderanno
sempre di più in attesa di
ottenere il condono. Ho tro-
vato interessante la discus-
sione - ha continuato l’espo-
nente dem capitolino - sul
modello parigino dei ‘Terzi
Luoghi’, uno scenario
nuovo che potrebbe ridare
vita sia ai tanti cinema e tea-
tri abbandonati, che alle ex

caserme”. “Forse la strada
intrapresa in Francia è quel-
la su cui dovremmo fermar-
ci a riflettere. Propongo
quindi una riflessione sul
tema, ed anche un interven-
to sullo strumento delle
NTA del PRG, che rappre-
sentano uno strumento
coraggioso di sviluppo
della città ma anche di tute-
la, come lo è stato per la
regolamentazione degli
affitti brevi e la tutela del
Centro Storico”, ha conclu-
so Trombetti.



Il Documento è stato redatto dall’Ordine della Professione Ostetrica di Roma e patrocinato dalla FNOPO 
e dagli OO.PP.OO. di Viterbo, Rieti, Latina e dalle Società Scientifiche Sirio, Sirong e Sisogn
Modello Assistenziale a Conduzione Ostetrica,
presentato il ‘Position Statement’ alla Regione

Un passo significativo per l’educazione ali-
mentare nelle scuole: al ministero
dell’Istruzione e del Merito sono stati pre-
sentati i risultati di Nutripiatto, il program-
ma di educazione nutrizionale che insegna
ai bambini e alle famiglie come costruire
pasti equilibrati. Nutripiatto si distingue
perché non è solo un progetto teorico, ma un
vero e proprio strumento pratico che guida
genitori, insegnanti e bambini nella prepara-
zione di pasti bilanciati attraverso una meto-
dologia chiara e coinvolgente. Grazie a un
approccio innovativo basato su materiali
educativi interattivi, schede didattiche e atti-
vità ludico-formative, il progetto ha già rag-
giunto migliaia di famiglie e scuole in tutta
Italia.. Nutripiatto è un ampio progetto rea-
lizzato da Nestlé con il contributo scientifico
dell’Università Campus Bio-Medico di
Roma e della Società Italiana di Pediatria
Preventiva e Sociale (Sipps). Un traguardo
che conferma l’importanza della formazione
alimentare fin dall’infanzia, integrandola
sempre più nei percorsi scolastici. La sottose-
gretaria all’Istruzione e al Merito, Paola
Frassinetti, ha salutato con favore l’iniziativa
Nutripiatto per il suo contributo concreto
alla promozione di corretti stili di vita e di
una cultura alimentare consapevole, in linea
con le direttive nazionali sulla salute e l’edu-
cazione. Le scorrette abitudini alimentari
infantili rappresentano oggi una delle princi-
pali sfide sanitarie ed educative. Secondo
l’ultimo rapporto dell’Organizzazione mon-
diale della sanità (Oms), in Italia il 29% dei
bambini tra i 6 e i 10 anni è in sovrappeso,
evidenziando l’urgenza di azioni concrete
per invertire questa tendenza. “Dobbiamo

incidere di più sull’educazione alimentare a
scuola come in famiglia- ha dichiarato la sot-
tosegretaria all’Istruzione e al Merito, Paola
Frassinetti- e ritengo che ci sia bisogno di
una più ampia responsabilità sociale anche
da parte delle aziende che si occupano della
filiera alimentare. Per questa ragione mi con-
gratulo con l’iniziativa ‘Nutripiatto’ che va
proprio nella direzione di una formazione
dei più piccoli indirizzata ad una sempre
maggiore consapevolezza delle scelte ali-
mentari”. “Sappiamo che le buone abitudini
si costruiscono sin da piccoli- ha affermato il
presidente e Ceo presso Nestlé Italia e Malta,
Marco Travaglia- ed è per questo che voglia-
mo essere al fianco di famiglie e docenti con
strumenti concreti e scientificamente valida-
ti. Questo riconoscimento ci sprona a raffor-
zare ancora di più il nostro impegno per por-
tare l’educazione alimentare nelle scuole ita-
liane. I risultati significativi ottenuti ci moti-
vano a proseguire con ancora più entusia-
smo e dedizione, consapevoli che la nostra
crescita, sia come azienda che come indivi-
dui, è profondamente legata al valore socia-
le che creiamo ogni giorno con il nostro lavo-
ro”. “Nutripiatto è un valido alleato per

invogliare i bambini a prendere parte attiva
nella scelta dei cibi e nella preparazione delle
ricette- ha spiegato la presidente del corso di
laurea magistrale in Scienze
dell’Alimentazione e della Nutrizione
dell’Università Campus Bio-Medico di
Roma, Laura De Gara - riportando nelle
famiglie italiane l’abitudine a consumare
pasti vari e bilanciati, nel rispetto della sta-
gionalità dei prodotti e dei piatti tradiziona-
li. Lieti di aver preso parte a questo progetto
sin dall’inizio, ci auguriamo che anche
Nutripiatto possa contribuire a insegnare ai
bambini e agli adulti l’importanza di ciò che
mettiamo nel piatto”. Il presidente della
Società Italiana di Pediatria Preventiva e
Sociale (Sipps), Giuseppe Di Mauro, ha sot-
tolineato che “i pediatri giocano un ruolo
chiave nell’educazione alimentare delle
famiglie, guidando i genitori verso scelte
consapevoli per la salute e il benessere dei
più piccoli. È per questo che il progetto
Nutripiatto, realizzato con la nostra supervi-
sione scientifica, si pone come uno strumen-
to di supporto concreto per i professionisti
della salute infantile”. “La salute inizia dal
piatto- ha concluso- e insegnare fin da picco-
li l’importanza di porzioni equilibrate e di
un’alimentazione varia è essenziale per pre-
venire obesità infantile e patologie correla-
te”. Grazie anche al riconoscimento del
ministero e alla nuova partnership con
WeSchool, Nutripiatto potrà essere adottato
in un numero sempre maggiore di scuole,
diventando un riferimento per la didattica
alimentare nelle aule italiane. Un passo
avanti fondamentale per formare generazio-
ni più consapevoli e in salute.

Il progetto è stato presentato presso il Ministero dell’Istruzione

Nutripiatto, per la corretta nutrizione dei bimbi

“Implementare il Modello
Assistenziale a Conduzione
Ostetrica (MACO) nei setting
ostetrici-ginecologici-neonata-
li, che prevede l’esclusiva pre-
senza di personale ostetrico,
coadiuvato da personale di
supporto”, È questo l’obiettivo
del Documento ‘POSITION
STATEMENT’ (in allegato)
redatto dall’Ordine della
Professione Ostetrica di Roma,
patrocinato dalla FNOPO e
dagli OO.PP.OO. di Viterbo,
Rieti, Latina e dalle Società
Scientifiche Sirio, Sirong e
Sisogn, presentato oggi, presso
la Sala Tevere della Regione
Lazio. È stato proprio il
Presidente della stessa
Regione, Francesco Rocca a
sottolineare quanto la Regione
stia concretamente investendo
sulla Professione Ostetrica: “Il
Sistema Sanitario Regionale
potrà contare sull’assunzione
di 158 ostetriche. 135 posizioni
sono state aperte già nel 2024,
solo 12 dei contratti totali
erano destinati a professionisti
da stabilizzare, in tutte gli altri
casi si è trattato di nuove
assunzioni”. Chiarita la posi-
zione del governo regionale
anche sui Consultori: “Non c’è
alcuna intenzione di chiuderli
o di tagliare risorse”, assicura
Rocca. Dal Governatore del
Lazio anche un plauso al
POSITION STATEMENT per
l’implementazione del
Modello Assistenziale a
Conduzione Ostetrica, “un
documento importante per
migliorare le prestazioni offer-
te”, aggiunge.
“Appropriatezza, sicurezza,
prossimità delle cure, termini
chiave del Documento, sono
gli stessi concetti che guidano
il nostro agire quotidiano -
commenta Silvia Vaccari, pre-
sidente della FNOPO, la
Federazione Nazionale degli
Ordini della Professione
Ostetrica che ha inaugurato i
lavori di presentazione del
Documento, su invito della
Presidente dell’Ordine delle
Ostetriche di Roma, Iolanda
Rinaldi, e dal Consiglio diretti-
vo -. È dovere dell’Ostetrica/o
mettere in sicurezza tutte le
donne, i bambini e le famiglie
di cui si prende cura.
Indiscussa anche l’attendibili-
tà del POSITION STATE-
MENT, interamente basato su
evidenze scientifiche”, eviden-
zia la Presidente della
FNOPO. Il POSITION STATE-
MENT è stato redatto sulla
base di un’analisi delle criticità
presenti nei setting assisten-
ziali e sui bisogni di salute dei
cittadini attuali ed emergenti.
È necessario che i nuovi
modelli di assistenza e cura

siano stilati in virtù di una
visione che consideri in manie-
ra congiunta sia l’aspetto sani-
tario che quello sociale. Nella
società contemporanea
aumentano le condizioni di
fragilità, vulnerabilità e le
patologie croniche. “Tale evo-
luzione ha generato un
aumento della complessità
assistenziale in ambito ostetri-
co ginecologico-neonatale, in
termini di appropriatezza,

sicurezza e continuità delle
cure, con una visione non più
‘ospedalocentrica’ ma orienta-
ta all’assistenza di prossimità”,
spiega Iolanda Rinaldi
Presidente dell’Ordine delle
Ostetriche di Roma. Una pros-
simità che può essere raggiun-
ta innanzitutto implementan-
do la presenza delle Ostetriche
sul territorio: “Aumentare il
numero delle Ostriche/i in
tutti gli ambiti permette di rag-
giungere un duplice obiettivo:
valorizzare la professione -
offrendo alle Ostetriche la
meritata possibilità di accedere
agli incarichi dirigenziali al
pari di altre professioni
Sanitarie - e garantire una
maggiore sicurezza alle
Persone di cui ci prendiamo
cura. L’Ostetrica/o, infatti, ha
una preparazione tale che le
permette di occuparsi della
salute della donna a 360 gradi
e durante tutto l’arco della sua
vita”, sottolinea Patrizia
Proietti, Ostetrica dell’Ordine

di Roma. Non si occupa solo
del parto, ma è accanto alla
donna in tutte le fasi della sua
vita, a cominciare dall’infanzia
con corsi, nelle scuole di ogni
ordine e grado, di educazione
all’affettività, fino al supporto
delle donne nel periodo della
post-menopausa.
“Questo modello a conduzione
ostetrica - aggiunge l’Avv.
Marco Croce, consulente lega-
le OPORP, che ha contribuito
personalmente alla redazione
del POSITION STATEMENT’ -
è un esempio di percorso pro-
fessionale utile in tutti gli sce-
nari in cui l’Ostetrica offre le
sue prestazioni e in tutti i con-
testi in cui tale Professione sia
infungibile, ovvero unica e
irripetibile”. Che l’Ostetrica
possa diventare un punto di
riferimento essenziale di molti
dei servizi sanitari che è neces-
sario potenziare per risponde-
re ai bisogni di salute emer-
genti della popolazione è la
convinzione anche dell’On.

Luciano Ciocchetti,
Vicepresidente XII
Commissione Affari Sociali e
Salute: “Sono necessari inter-
venti organizzativi che possa-
no migliorare la qualità del
lavoro. A tale scopo, nel mese
di aprile presenteremo un
documento, che dopo essere
stato posto all’attenzione del
Ministero della Salute, diven-
terà il presupposto per la reda-
zione di una proposta di legge
che modifichi la vigente legge
Lorenzin. Il nostro intento è
offrire un maggiore riconosci-
mento al ruolo straordinario
che i professionisti sanitari
hanno all’interno del SSN, in
virtù della necessaria riorga-
nizzazione basata su indirizzi
nazionali chiari e precisi, che
non lascino adito a singole
interpretazioni delle autorità
locali, evitando disparità e
diversità territoriali”. La
Professione Ostrica ha ricevu-
to il plauso anche
dell’Assessore all’Inclusione
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sociale e Servizi alla Persona
della Regione Lazio,
Massimiliano Maselli: “Ci
vuole delicatezza, capacità di
saper accogliere l’altro e di tra-
smetter sicurezza e fiducia.
Oltre alle competenze, per
svolgere la Professione di
Ostetrica ci vuole la grande
passione che contraddistingue
ognuna di voi - dice
l’Assessore Maselli -. Il
Documento oggi presentato
aumenterà senza dubbio l’effi-
cacia e l’efficienza nel vostro
agire quotidiano. Tutti sappia-
mo quanta strada c’è ancora
da fare per migliorare il SSN,
ma anche per promuovere l’in-
tegrazione socio-sanitaria. E
iniziative come queste rappre-
sentano un passo importante
in questa direzione”.
L’impegno politico richiesto ai
governi locali e nazionali - da
parte dell’Ordine di Roma che
ha redatto il documento e
dalla FNOPO, gli Ordini terri-
toriali e le Società scientifiche
che lo hanno patrocinato - è di
riconoscere tale Modello,
incrementando nella program-
mazione dei fabbisogni regio-
nali la domanda/assunzione
di personale ostetrico in tutti i
setting citati. Il tutto al fine di
contribuire alla promozione di
un significativo cambiamento
nell’organizzazione dei servizi
ostetrico-ginecologico-neona-
tale, Anche l’International
Confederation of Midwives
(ICM) afferma che il Modello
Assistenziale a Conduzione
Ostetrica sia il più appropriato
per: - La presa in carico della
donna; - La sicurezza e l’ap-
propriatezza delle cure; -Il
miglioramento della qualità
dell’assistenza; -Un uso più
efficiente delle risorse; -
Migliori outcome di salute; -
Maggiore soddisfazione della
persona assistita. Pertanto,
l’ICM raccomanda a tutti i
Paesi in cui le donne non
hanno accesso al MACO,
l’adozione e lo sviluppo di tale
modello organizzativo. A sup-
porto di quanto già affermato
dall’ICM, una vasta letteratura
internazionale conferma che il
MACO: - contiene gli effetti
della crescente medicalizza-
zione che si registra durante
l’evento nascita, assicurando
un minor ricorso al taglio cesa-
reo e al parto operativo,
all’episiotomia, alla partoanal-
gesia; -si associa ad un mag-
gior livello di soddisfazione
della persona assistita, miglio-
rando il benessere fisico e psi-
cologico della donna, con
migliori esiti di salute neona-
tale a breve e lungo termine; -è
costo-efficace durante l’intero
percorso nascita BRO.

OMS: In Italia è in sovrappeso 29% dei bambini tra i 6 e i 10 anni



“Con la proposta di legge approvata oggi in Commissione
relativa alle variazioni al bilancio di previsione finanziario
2025-2027 siamo riusciti a dare ulteriori risposte a determinate
istanze che abbiamo il dovere di affrontare. Il documento si
compone di 14 articoli, più altri 15 aggiuntivi: sottolineo, tra i
punti approvati, i contributi per la promozione di iniziative e
manifestazioni sportive sul territorio regionale, i 200 mila euro
per l’anno 2025 per la realizzazione del progetto ‘Il teatro nelle
scuole: progetto sociale di digitalizzazione dello spettacolo dal
vivo’, da realizzare in collaborazione con gli enti del Terzo set-
tore, con l’obiettivo di favorire l’inclusione degli alunni e degli
studenti diversamente abili e favorire la loro partecipazione
alla vita scolastica. Invece tra gli articoli aggiuntivi approvati
nella seduta di oggi mi piace evidenziare quello a vocazione
maggiormente sociale, che prevede la distribuzione gratuita
nelle mense sociali e negli empori della solidarietà di prodotti
provenienti dalla lavorazione e trasformazione del latte bufali-
no di origine laziale per contrastare la povertà alimentare, con
contributi per l’acquisto erogati dalla Regione agli enti del
Terzo settore e agli enti religiosi civilmente riconosciuti. Pur
nelle note difficoltà che abbiamo trovato e che continuiamo ad
affrontare, il lavoro dell’assessore Righini sulle politiche di
bilancio continua ad essere puntuale e ad alto impatto, e a dare
risposte concrete ai cittadini”, così Marco Bertucci, Presidente
della Commissione Bilancio del Consiglio Regionale del Lazio.

“Nuovo Pronto Soccorso Isola Tiberina 
risposta alle esigenze della comunità: 
importante lavoro di squadra tra istituzioni”
“L’inaugurazione del nuovo Dipartimento di Pronto Soccorso
dell’ospedale Isola Tiberina - Gemelli Isola che si è tenuta que-
sta mattina, alla quale ho avuto l’onore di poter partecipare, è
un ulteriore segnale del lavoro, importante e complesso, che
questa amministrazione regionale, con il Presidente Rocca in
prima linea, sta portando avanti sulla sanità, il tutto in un edi-
ficio storico della Capitale. Quella che sarà a disposizione dei
cittadini, come ha ben illustrato durante l’inaugurazione il
direttore generale dell’Ospedale Daniele Piacentini, è una
struttura ampliata e completamente rinnovata, arricchita da
macchinari all’avanguardia ed in grado di rispondere in modo
ancora più efficace alle esigenze della comunità: un passo
importante sulla strada di una Regione attenta e che guarda al
futuro, un passo reso ancora più significativo dalla proficua
collaborazione intercorsa con i vertici dell’ospedale, con la
Fondazione Del Vecchio, con le istituzioni religiose, con
Confcommercio Imprese per l’Italia, con il SIT e con Roma
Capitale. Un lavoro di squadra che oggi porta frutti per tutti”,
così in una nota Marco Bertucci, Presidente della Commissione
Bilancio del Consiglio Regionale del Lazio.

Regione Lazio,
Bertucci: “Ok alla
variazione al bilancio 
di previsione 
in Commissione”

Alleggerire la pressione sul Centro  
storico di Roma con alloggi diffusi
Airbnb, accordo
con Giubileo 2025
per distribuire i flussi
Airbnb e il Dicastero per
l’Evangelizzazione, Sezione
per le Questioni Fondamentali
dell’Evangelizzazione nel
Mondo, hanno annunciato
oggi una collaborazione per
supportare l’afflusso di pelle-
grini in occasione del Giubileo
2025. L’iniziativa mira a
migliorare l’esperienza del
pellegrinaggio, promuovendo
al contempo soggiorni sosteni-
bili nell’intera Roma Capitale.
Previsto dal 24 dicembre 2024
al 6 gennaio 2026, l’Anno
Santo attirerà circa 30-35
milioni di pellegrini, offrendo
un’opportunità per le comuni-
tà locali che normalmente non
beneficiano dei flussi turistici
di offrire un’ospitalità autenti-
ca e condividere pratiche di
viaggio responsabili. Per miti-
gare la pressione sulle infra-
strutture di Roma e favorire
un flusso più distribuito,
Airbnb ha lanciato delle pagi-
ne web multilingue, che oltre
a presentare un’ampia gamma
di opzioni di alloggio nell’in-
tera città, darà risalto al ricco
patrimonio culturale e spiri-
tuale oltre il centro città. La
piattaforma promuoverà sog-
giorni autentici e di alta quali-
tà in aree decentrate, offrendo
ai pellegrini e ai viaggiatori
l’opportunità di scoprire alcu-
ni luoghi nascosti di Roma,
pur restando connessi allo spi-
rito del Giubileo. Verranno
evidenziati itinerari religiosi e
storici, i Cammini giubilari
dentro Roma proposti dal
Giubileo, affinché i visitatori
possano apprezzare i tesori
spirituali e culturali che vanno
oltre San Pietro e la Città del
Vaticano. Una guida digitale
al turismo responsabile forni-

rà consigli per un comporta-
mento rispettoso durante il
soggiorno, mentre una campa-
gna email raggiungerà tutti i
viaggiatori diretti a Roma
durante l’anno, invitandoli a
considerare destinazioni alter-
native oltre il centro storico.
Mettendo in luce itinerari di
pellegrinaggio unici, tradizio-
ni locali e santuari meno noti,
queste iniziative aiuteranno a
distribuire i benefici economi-
ci su un’area più ampia, pro-
muovendo un’esperienza di
viaggio in linea con i valori del
Giubileo: fede, cultura e soste-
nibilità. Anche gli host della
provincia saranno supportati
con strumenti e linee guida
per migliorare l’esperienza
degli ospiti, garantendo sog-
giorni che riflettano il calore e
l’autenticità dell’ospitalità ita-
liana. Sua Eccellenza Mons.

Rino Fisichella, Pro-Prefetto
del Dicastero per
l’Evangelizzazione, ha com-
mentato: “Siamo grati ad
Airbnb per aver colto questa
opportunità di mettersi a ser-
vizio della comunità. Sono
sicuro che il loro impegno sarà
gradito a tutta quella parte di
popolazione che non vive nel
Centro storico ma che è egual-
mente partecipe delle celebra-
zioni del Giubileo.” Valentina
Reino, Responsabile relazioni
istituzionali di Airbnb Italia,
ha dichiarato: “Siamo profon-
damente onorati di collabora-
re con il Dicastero per facilita-
re un Giubileo memorabile e
sostenibile per i pellegrini ma
anche per le comunità che li
ospiteranno. Questo accordo
sottolinea il nostro impegno
per un’ospitalità e un turismo
responsabili, assicurando che

il viaggio spirituale di milioni
di persone contribuisca positi-
vamente anche al benessere
del territorio che li ospiterà”.
Dal Giubileo 2025 ai Giochi
Olimpici Invernali di Milano
Cortina 2026, Airbnb è impe-
gnata a collaborare con i pro-
motori dei grandi eventi
ponendo l’attenzione su sicu-
rezza, legalità e le ricadute sui
territori ospitanti: Da gennaio
2025, Airbnb ha disattivato
tutti gli annunci privi di codi-
ce identificativo nazionale
(CIN), eccetto quelli per cui
l’host ha dichiarato che è in
corso l’iter per il rilascio e di
quelli che l’host ha indicato
disponibili per l’affitto a lungo
termine a uso non turistico.
Airbnb supporta inoltre le
città e le istituzioni nel contra-
sto all’uso illecito delle casset-
te per chiavi installate in spazi
pubblici (es. strade, recinzioni,
parchi, panchine). Oltre alle
disposizioni vigenti, tutti gli
ospiti che prenotano case e gli
stessi host devono superare
un processo di verifica del-
l’identità, che include la con-
valida di informazioni perso-
nali come nome legale, indi-
rizzo e recapiti. Dal 2023,
Airbnb adotta un approccio
più mirato e sistemico per
valutare gli annunci in base a
requisiti di qualità. Da allora,
la piattaforma ha rimosso oltre
400.000 annunci nel mondo
che non rispettavano gli stan-
dard di qualità. Inoltre, ha
ridotto significativamente le
cancellazioni da parte degli
host, un problema critico per i
viaggiatori, portando a un
calo delle cancellazioni in
Italia di quasi il 47% su base
annua.
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“Ringraziamo il ministro delle Infrastrutture
Matteo Salvini e l’Anas che hanno contribuito in
maniera decisiva alla realizzazione del nuovo
ponte dell’Industria, l’opera inaugurata oggi gra-
zie al lavoro e alla collaborazione di tutte le
amministrazioni e delle aziende coinvolte. Roma
ha di nuovo a disposizione un impianto strategi-
co per il collegamento del territorio del
Municipio XI con il resto della città, dal
Portuense all' Ostiense e al centro storico. Un
passo avanti fondamentale, che dimostra ancora
una volta che la buona amministrazione sa e
deve collaborare per il bene comune e saper con-
temperare le esigenze e le sensibilità di tutti i cit-
tadini rivendicando il suo ruolo nella capacità di

mettere da parte le asprezze della politica”. Lo
dichiarano in una nota congiunta consiglieri
della Lega capitolina Fabrizio Santori e Maurizio
Politi, insieme a Daniele Catalano e Enrico Nacca,
consiglieri in Municipio XI, a proposito dell'inau-
gurazione del nuovo ponte dell'Industria.

Lega: “Ponte dell’Industria, 
opera strategica necessaria”



CERVETERI - Rendere
Cerveteri una città cardiopro-
tetta: è questa la proposta del
consigliere Gianluca Paolacci,
che presenterà una mozione
per l’installazione di defibril-
latori nei luoghi pubblici più
frequentati da anziani e fami-
glie. La morte cardiaca
improvvisa rappresenta una
delle principali cause di deces-

so tra giovani e adulti, con
circa 60.000 casi ogni anno in
Italia. Tuttavia, un intervento
tempestivo può aumentare
significativamente le possibili-
tà di sopravvivenza. In situa-
zioni di emergenza, è fonda-
mentale riconoscere il proble-
ma, allertare il 118 e, in attesa
dei soccorsi, praticare il mas-
saggio cardiaco e, se necessa-

rio, utilizzare un defibrillatore
per la scarica elettrica. Per
garantire un intervento rapido
ed efficace, è indispensabile
dotare il territorio di defibril-
latori automatici esterni
(DAE), ben segnalati e accessi-
bili, oltre a formare i cittadini
al loro utilizzo. "Una città
come la nostra deve essere
attrezzata con dispositivi sal-

vavita per tutelare la salute
pubblica", ha dichiarato
Paolacci. "Chiedo all’ammini-
strazione di destinare risorse
all’acquisto e all’installazione
di defibrillatori nelle aree più
frequentate. Considerando
che in estate la popolazione
aumenta significativamente, è
fondamentale adeguarci con
strumenti che possono fare la

differenza in caso di emergen-
za. Naturalmente, sarà essen-
ziale organizzare corsi di for-
mazione, coinvolgendo le
associazioni di volontariato".
L’iniziativa punta a rendere
Cerveteri un esempio di pre-
venzione e sicurezza, promuo-
vendo una maggiore consape-
volezza sull’importanza della
cardio-protezione.

Cerveteri verso una città cardioprotetta
Il consigliere Gianluca Paolacci propone l’installazione di defibrillatori

Necropoli, successo per l’uscita organizzata 
dalle associazioni Irasenna e Cornelia Antiqua
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Giocare per conoscere i diritti
All'I.C. Ladispoli 1 il secondo incontro con il Ludomastro Carlo Carzan
LADISPOLI - Il 13 marzo gli studenti
della scuola primaria dell’Istituto
Comprensivo Ladispoli 1 hanno vissuto
un’esperienza coinvolgente grazie al
secondo incontro con il Ludomastro
Carlo Carzan, nell’ambito del progetto
"Giochiamo i diritti", promosso
dall'Autorità Garante per l'Infanzia e
l'Adolescenza. L'iniziativa, che ha l'obiet-
tivo di educare i bambini ai principi fon-
damentali dei loro diritti attraverso il
gioco, ha portato questa volta i parteci-
panti a confrontarsi con il Game Design,
ovvero il processo creativo che porta alla
nascita di un gioco. Con entusiasmo e
curiosità, i bambini hanno seguito le indi-
cazioni del Ludomastro, che li ha guidati
passo dopo passo nella costruzione di un
gioco originale. Dalla scelta dell’idea di
base fino alla definizione delle regole e

del regolamento, ogni fase è stata un'op-
portunità per riflettere non solo sulla
struttura del gioco, ma anche sui valori e
sugli obiettivi che questo dovrebbe tra-
smettere. Un aspetto fondamentale sotto-
lineato da Carzan è stata l’importanza di
testare il gioco prima di proporlo agli
altri, per verificarne il funzionamento e il
coinvolgimento. Il progetto si sviluppa
attraverso due percorsi distinti: "Lo

Schermo Infinito", pensato per le classi
prime e seconde, e "Ius Ludere", rivolto
agli studenti di quarta e quinta.
L’iniziativa prevede la realizzazione di
un elaborato finale che, attraverso mate-
riali forniti nel corso del progetto, permet-
terà ai bambini di interiorizzare e applica-
re in modo ludico i concetti legati ai loro
diritti. Grande è stata la partecipazione
anche da parte degli insegnanti, che non

si limitano ad accompagnare gli studenti
in questo percorso, ma prendono parte a
una formazione attiva, volta a fornir loro
strumenti didattici innovativi. A sottoli-
neare l’importanza di questa esperienza è
la dirigente scolastica, prof.ssa Antonella
Mancaniello: "Educare attraverso il gioco
significa rendere l'apprendimento
un’esperienza stimolante e coinvolgente.
Questo progetto ci offre la possibilità di

affrontare temi fondamentali come i dirit-
ti dell’infanzia in modo accessibile e crea-
tivo, coinvolgendo non solo gli studenti
ma anche i docenti in un percorso di cre-
scita comune". Il prossimo incontro si
terrà a maggio, ma nel frattempo famiglie
e insegnanti potranno approfondire i con-
tenuti del progetto e seguirne gli sviluppi
attraverso il sito ufficiale www.giochia-
moidiritti.it

CERVETERI - Con le autoriz-
zazioni del Parco
Archeologico Cerveteri
Tarquinia, che le associazioni
ringraziano, si è organizzata
una passeggiata archeologica
presso la via sepolcrale prin-
cipale, con apertura straordi-
naria delle cosiddette Tombe
del Comune, che hanno
lasciato a bocca aperta i soci e
appassionati delle associazio-
ni, qualcuno giunto anche da
fuori regione (ricordiamo che
le associazioni hanno soci,
simpatizzanti e sostenitori in
tutta Italia). Per l’occasione,
sono stati presenti anche l’as-
sociazione Il Lucumone che
gestisce la manutenzione del-
l’area delle Tombe del
Comune, e Francesco Felici,
l’ideatore di Caput Mundi,
presenza che ha reso orgo-
gliose le associazioni, segno
che le iniziative delle stesse
sono molto interessanti. Le
associazioni Irasenna e
Cornelia Antiqua invitano
tutti gli appassionati di que-
sto tipo di iniziative a seguire
i propri canali social per le
prossime iniziative, e a chi
volesse ad associarsi.
“Riteniamo - spiegano gli
organizzatori - che iniziative
del genere andrebbero incen-

tivate per poter far ammirare
a più persone possibili le bel-
lezze del territorio di
Cerveteri, anche perché, con

questo tipo di turismo, nel
piccolo, si riesce a smuovere
un po’ di economia locale,
infatti ieri dopo l’uscita molti

di loro hanno visitato il
Museo Nazionale Etrusco
Cerite e assaporato tipica
cucina locale”.

Consultori di Ladispoli e Cerveteri,
confronto costruttivo sui servizi per le donne
LADISPOLI - Un incontro partecipato e ricco di spunti di riflessione ha visto
protagoniste le operatrici dei Consultori di Ladispoli e Cerveteri, che hanno
accolto con entusiasmo la nascita dell’Assemblea delle Donne. Durante il con-
fronto, sono state illustrate le numerose attività svolte all’interno della struttura
di Ladispoli, punto di riferimento per la salute e il benessere delle donne e delle
famiglie. Il Consultorio offre un’ampia gamma di servizi essenziali, a partire dal
percorso nascita, che accompagna le future mamme dal concepimento fino al
parto e oltre, supportando anche la crescita dei bambini. Importante è anche lo
Sportello Giovani, al quale si rivolgono molti ragazzi e ragazze per affrontare
disagi psicologici e problematiche legate alla sfera affettiva e sessuale. Un ruolo
strategico è svolto dalla figura dell’andrologo, la cui presenza è fondamentale
per sensibilizzare gli uomini, spesso riluttanti a sottoporsi a controlli specialistici.
Inoltre, il Consultorio garantisce l’accesso gratuito alla pillola anticoncezionale e
svolge un’importante funzione nella rilevazione e nella gestione dei casi di vio-
lenza di genere. L’Assemblea delle Donne ha deciso di riunirsi ogni secondo
giovedì del mese, con l’obiettivo di diffondere informazioni sui servizi disponibili,
soprattutto tra le giovani donne. In collaborazione con le operatrici del
Consultorio, si punta a promuovere consapevolezza e diritti, rafforzando il sup-
porto alla comunità femminile del territorio. L’iniziativa rappresenta un passo
significativo verso una maggiore tutela e valorizzazione della salute e del benes-
sere delle donne.

Consiglio comunale, convocato il 25 marzo
Il presidente del Consiglio comunale, Carmelo Augello, informa i cittadini che è
stata convocata la massima assise civica di Ladispoli, in seduta pubblica, in sessio-
ne ordinaria di prima convocazione per il giorno 25 marzo 2025 alle ore 18:00
e in seconda convocazione alle ore 18:30 presso la sede municipale, in Piazza
Giovanni Falcone. Questi i punti all’ordine del giorno: ·  Ratifica della variazione
al bilancio di previsione finanziario 2025/2027 deliberazione di Giunta comunale
n. 23 in data 30/01/2025 adottata ai sensi dell’art. 175, comma 4, del d.lgs. N.
267/2000; ·  Variazione al bilancio di previsione finanziario 2025/2027 ratifica
della deliberazione di Giunta comunale n. 43 in data 13/03/2025 adottata ai
sensi dell’art. 175, comma 4, del d.lgs. N. 267/2000; ·  Comunicazione preleva-
mento fondo di riserva disposto con deliberazione di Giunta n. 18/2025 e deli-
berazione di Giunta n. 33/2025; ·  Programma integrato di intervento per
riqualificazione urbanistica di un’area interna al perimetro urbano sita tra via
Latina angolo via Benevento, e comprensorio Piazzale Nazario Sauro – Giardino
“Pietro Conte”. Integrazioni; ·  Mozioni interrogazioni ed interpellanze.

in Breve



Santa Marinella:
i frontisti accolgono 
la proposta
dell’Amministrazione
Comunale
Il Comune parteciperà alla manutenzione
ordinaria e straordinaria  delle strade
vicinali ma i proprietari dovranno
organizzarsi in consorzi

Santa Marinella conferma il suo impegno nella tutela 
e nella valorizzazione del patrimonio storico e urbanistico
Valorizzare Torre Chiaruccia
ed ex Cementificio Cerrano

Impianti solari fotovoltaici e mini eolici,
c’è il decreto direttoriale del Mimit. “Ma
i tempi sono strettissimi” ha tenuto a pre-
cisare Alessio Gismondi, presidente
dell’Associazione di Viterbo e
Civitavecchia, che ha quindi aggiunto
“invitiamo dunque le imprese interessa-
te a contattare subito la Cna, a disposi-
zione per predisporre le domande”. Si
parla di 320 milioni di euro da risorse
Pnrr a favore delle pmi per investimenti
in interventi di installazione di impianti
rinnovabili destinati all’autoproduzione.
La procedura sarà a graduatoria, i 320
milioni sono per le pmi che puntano sul-
l’autoproduzione di energia. Il tutto

attraverso contributi a fondo perduto che
variano dal 30 al 50%. Le imprese devo-
no avere sede in Italia, gli investimenti
ammissibili saranno tra 30mila e 1 milio-
ne di euro, un solo progetto per impresa.
Le domande possono essere presentate

dal 4 aprile al 5 maggio 2025. “Le risorse
- dice Gismondi - potevano essere mag-
giori, la burocrazia è tanta e il tempo
pochissimo. In questo contesto, ciò che la
Cna può fare per ottimizzare questi fatto-
ri è mettere a disposizione delle imprese
la nostra esperienza e consentire loro di
presentare domanda senza rischiare di
incorrere in errori che potrebbero infi-
ciarne il buon esito”. Sulla questione
della burocrazia Gismondi ha tenuto a
far notare che l’elenco di documenti tec-
nici richiesti per accedere ai fondi risulta
piuttosto fitto. Per informazioni è possi-
bile contattare l’Associazione ai numeri
0761.2291 e 0761.229220.

Fotovoltaico e mini eolico l’opportunità potrebbe sfumare la fitta burocrazia e i tempi stretti
Cna: tempi stretti per i contributi a fondo perduto 

Due importanti infrastrutture
della città, Torre Chiaruccia e
l'ex Cementificio "Giuseppe
Cerrano", sono al centro di un
progetto di valorizzazione che
vede coinvolte istituzioni ed
enti locali. Questa settimana si
sono tenuti due incontri stra-
tegici per definire i passi
amministrativi e progettuali
necessari a concretizzare il
rilancio di questi siti di grande
valore storico e urbanistico.
Il 18 marzo, presso la sede del
Segretariato Regionale del
Ministero dei Beni Culturali a
Roma, il Sindaco di Santa
Marinella, Pietro Tidei, insie-
me al Gen. (Ris.) Francesco
Settanni, incaricato della valo-
rizzazione del patrimonio
comunale, e al Prof. Livio
Spinelli, delegato al progetto
"Città della Scienza", ha incon-
trato la Direttrice della
Direzione Regionale
dell'Agenzia del Demanio e il
Segretario Regionale del MIC.
L’incontro ha permesso di
definire gli atti formali e
amministrativi propedeutici
al trasferimento di Torre
Chiaruccia dal Demanio al
Comune, come previsto dal
Protocollo di Intesa sottoscrit-
to nel novembre 2022 tra
Ministero della Difesa,
Agenzia del Demanio e
Amministrazione locale.
Questo passaggio sarà deter-
minante per ottenere i finan-
ziamenti necessari alla riquali-
ficazione del sito, destinato a
diventare un polo di divulga-
zione scientifica legato alla
figura di Guglielmo Marconi,
che proprio a Torre Chiaruccia
condusse esperimenti pionie-
ristici sulle onde radio.
Parallelamente, il 20 marzo, il
Sindaco Tidei, insieme al vice
Sindaco Andrea Amanati, al
Gen. (Ris.) Settanni e all’Arch.
Claudio Gentili, responsabile

del Settore Urbanistica, ha
incontrato presso la sede
comunale i rappresentanti
della Società Immobiliare
Marinella, proprietaria dell'ex
Cementificio, e le società
Ghella e Zeis, coinvolte nella
gestione dell’area. L’obiettivo
del confronto è stato quello di
individuare un percorso con-
diviso per la trasformazione
urbanistica del sito industria-
le, attualmente vincolato da
complessi aspetti architettoni-

ci e idrogeologici.
L’Amministrazione ha propo-
sto di integrare la riqualifica-
zione del Cementificio con lo
sviluppo di altre infrastrutture
strategiche, come il vicino por-
ticciolo turistico e l’area
dell’"ex Fungo".
In tale quadro, è stata fissata
per la fine di giugno/inizi
luglio la prima scadenza entro
cui le Società in parola presen-
teranno all'Amministrazione
Comunale una prima bozza di

un aggiornato progetto su cui
sviluppare le possibili ipotesi
di valorizzazione.
Con queste iniziative, il
Comune di Santa Marinella
conferma il suo impegno nella
tutela e nella valorizzazione
del patrimonio storico e urba-
nistico, puntando su progetti
di riqualificazione che possa-
no generare benefici per la
comunità e attrarre investi-
menti nel territorio.

Si è tenuta giovedì scorso pres-
so l’aula consiliare Silvio
Cartelli, l’assemblea pubblica
convocata dal Comune e rivol-
ta ai proprietari degli immobili
che insistono su strade private,
vicinali e consortili. Oggetto di
discussione è stata la sistema-
zione delle strade private che
fino ad oggi non sono state mai
classificate negli assetti urbani-
stici e che necessitano di essere
riqualificate, come ha spiegato
il sindaco Pietro Tidei: “Fino ad
oggi nessuna Amministrazione
Comunale ha realmente trova-
to una soluzione alle esigenze
dei cittadini, le cui abitazioni e
proprietà insistono su strade
private, spesso dissestate e che
necessitano di manutenzione.
Sono convinto che la nostra
proposta offrirà finalmente le
risposte che i cittadini attendo-

no da tempo, dando avvio ad
un progetto serio di riordino
della rete viaria rappresentata
dalle strade consortili.
L’Amministrazione Comunale
darà tutto il supporto necessa-
rio per realizzare questa impor-
tante iniziativa”, ha concluso il
sindaco Tidei. La proposta del
Comune prevede un contribu-
to alla spesa di manutenzione
ordinaria e straordinaria delle
strade vicinali per un importo
massimo del 50% della spesa.
Per poter usufruire del contri-
buto gli interessati dovranno
organizzarsi in consorzio, che
raggrupperà i proprietari di
ogni zona o quartiere interes-
sato. “È pronto un regolamen-
to, redatto con gli uffici prepo-
sti, da sottoporre alla Giunta e
al Consiglio Comunale. Sarà
indispensabile per disciplinare
la classificazione delle strade
private e la loro manutenzione”,
ha spiegato il vicesindaco
Amanati Al termine dell'assem-
blea, il consigliere Rosa ha
espresso la sua soddisfazione: “I
presenti hanno risposto positi-
vamente alla proposta del
Comune di formare un unico
consorzio, formato dall’Ente e
proprietari. Una collaborazione
che sono certo sarà proficua e
finalmente darà risposta alle
tante esigenze dei cosiddetti
frontisti della nostra città”.
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L’evento, organizzato
dall’Associazione Forte Festival,
sarà un’occasione per promuo-
vere l’arte, la musica e lo spetta-
colo dal vivo, offrendo alla citta-
dinanza e ai visitatori un fine set-
timana all’insegna della cultura
e dell’intrattenimento. La mani-
festazione si inserisce nella stra-
tegia dell’Assessorato al
Turismo per la valorizzazione
del territorio, puntando su ini-
ziative capaci di coniugare la
promozione delle eccellenze
locali con il rilancio dell’econo-
mia cittadina. Gli eventi previsti,
tutti a ingresso gratuito, si ter-
ranno in alcuni dei luoghi più
suggestivi del centro storico,
come Piazza Saffi e Piazza

Calamatta, trasformandoli in
spazi dedicati alla musica e alla
creatività. L’Assessore al
Turismo e al Lavoro, Piero
Alessi, sottolinea l’importanza
di questa iniziativa. “Investire in
eventi culturali di qualità signifi-
ca arricchire l’offerta turistica
della nostra città, creando occa-
sioni di aggregazione per i citta-
dini e opportunità economiche

per le attività locali. Il Forte
Festival rappresenta un esempio
concreto di come la cultura
possa diventare un motore di
sviluppo e attrazione per il terri-
torio. Ringrazio l’Associazione
Forte Festival per l’impegno nel-
l’organizzazione e per la capaci-
tà di coinvolgere il tessuto artisti-
co locale, contribuendo a rende-
re Civitavecchia un punto di
riferimento per eventi di livello.”
L’Amministrazione comunale
continua a promuovere iniziati-
ve che valorizzano la città attra-
verso la cultura e il turismo, con
l’obiettivo di rendere
Civitavecchia sempre più attrat-
tiva e viva, sia per i residenti che
per i visitatori.

Civitavecchia si prepara al Forte Festival 2025
L’Amministrazione comunale
ha approvato in Giunta l’intito-
lazione dell’area antistante il
Teatro Traiano a Lorena Scaccia,
storica figura del panorama cul-
turale civitavecchiese.
L’iniziativa si inserisce nel per-
corso avviato
dall’Amministrazione per rie-
quilibrare la toponomastica cit-
tadina, dando maggiore visibili-
tà al contributo femminile nella
storia della città. “Con questa
intitolazione vogliamo rendere
omaggio a una donna che ha
lasciato un segno indelebile nella
cultura civitavecchiese - ha
dichiarato l’Assessore Enzo
D’Antò - e al tempo stesso prose-

guire nel lavoro di valorizzazio-
ne delle figure femminili nel
nostro tessuto urbano. È un
segnale di attenzione alla memo-
ria storica della nostra città e al
ruolo delle donne nella società”.
Sulla stessa linea la Consigliera
Delegata alle Politiche di
Genere, Valentina Di Gennaro, e
la consigliera Alessandra Lecis
che hanno sottolineato l’impor-
tanza del provvedimento: “Si

tratta di un ulteriore passo avan-
ti nel nostro impegno per riequi-
librare la toponomastica tra
uomini e donne. Dare il giusto
riconoscimento alle figure fem-
minili che hanno contribuito alla
crescita culturale e sociale della
nostra comunità è un obiettivo
che perseguiamo con convinzio-
ne, e questa intitolazione ne è un
esempio concreto”. Con questa
decisione, l’Amministrazione
comunale continua nel suo per-
corso di valorizzazione della sto-
ria e delle personalità che hanno
contribuito all’identità di
Civitavecchia, garantendo loro
un ricordo tangibile nel cuore
della città.

A Lorena Scaccia intitolata 
l’area davanti al Teatro Traiano



L’Italia è un Paese circondato
dal mare ma costituito per
oltre il 70% da colline e monta-
gne. Tutt’altro che marginali,
le aree interne e montane rap-
presentano il futuro verso cui
dirigere lo sguardo.
Fondamentale però è l’approc-
cio con cui si pensa allo svilup-
po di questi territori, a partire
dal cibo, dall’agricoltura biolo-
gica e dalla pastorizia, come
leve decisive per l’affermazio-
ne del modello agroecologico,
l’unico in grado di tutelarne
l’essenza e valorizzarne il
patrimonio ambientale, pae-
saggistico, culturale e turistico.
Questo il tema al centro della
”Festa del BIO e
MontagnaMadre” che, raffor-
zando la stretta sinergia tra
FederBio e Slow Food Italia,
torna a Roma il 29 e 30 marzo
2025 con una manifestazione a
ingresso libero (dalle 10 alle 18)
allestita lungo i viali dell’Orto
Botanico e un ricco palinsesto
di talk, showcooking, laborato-
ri, degustazioni e la possibilità
di acquistare direttamente dai
produttori di montagna dei
Mercati della Terra di Slow
Food da diverse regioni
d’Italia. Al centro del program-
ma il ruolo cruciale dell’agroe-
cologia per supportare lo svi-
luppo delle zone rurali e di
montagna, dove contribuisce a
contrastare l’abbandono di
queste terre ricche di biodiver-
sità, cultura e tradizioni, crean-
do concrete opportunità occu-
pazionali soprattutto per le
giovani generazioni e le donne.
Le aree interne coprono attual-
mente oltre il 50% della super-
ficie agricola, con una forte
vocazione biologica, e ospitano
il 46% delle imprese agroali-
mentari italiane, con una pre-
senza significativa di aziende
gestite da giovani (9,2%) e da
donne (25%). Sono territori
importanti perché accolgono
circa il 70% del patrimonio
forestale del Paese, fondamen-
tale per prevenire i dissesti
idrogeologici. Ecco perché
sono state messe a punto stra-
tegie e politiche nazionali a
sostegno dello sviluppo econo-
mico, sociale e ambientale per
questi territori più fragili e allo
stesso tempo più ricchi di
potenzialità. Inoltre si integra-
no le attività della divisione
Mountain Partnership della
FAO, l’alleanza volontaria
internazionale impegnata a
migliorare le condizioni di vita
delle popolazioni che hanno
scelto la montagna e a proteg-
gere gli ambienti montani in
tutto il mondo, sensibilizzando
l’opinione pubblica sulle sfide
e le opportunità di questi terri-
tori. Organizzata da FederBio e
Slow Food Italia, con il contri-
buto della divisione Mountain

Partnership della FAO e
dell’Orto Botanico-La
Sapienza, “Festa del
BIO e Montagna
Madre” oltre a
sensibilizzare
sul l ’ impor-
tanza del-
l’agricoltura
b i o l o g i c a
come model-
lo di produ-
zione salutare e sostenibile,
alla base dello sviluppo inclu-
sivo delle aree interne, nel
rispetto delle eccellenze tipiche
e delle bellezze che caratteriz-
zano i paesaggi montani, si
pone l’obiettivo di consolidare
il legame tra agricoltori e citta-
dini, ampliando la consapevo-
lezza sull’importanza di adot-
tare stili alimentari sostenibili
che tutelino sia la salute sia la
biodiversità e gli ecosistemi
naturali. L’evento inoltre con-
tribuisce a sostenere il pro-
gramma di formazione della
Mountain Partnership della
FAO “GROW -
Agrobiodiversità in un clima
che cambia”, incentrato sul-
l’importanza della biodiversità
nel migliorare la resilienza e
l’adattabilità dei sistemi agri-
coli e colturali ai cambiamenti
climatici organizzato in colla-
borazione con l’Università La
Sapienza di Roma e Alliance
Bioversity and CIAT. I temi
centrali della manifestazione
saranno illustrati nel corso
della conferenza stampa inau-
gurale, il 29 marzo alle 10.45.
In questa occasione saranno
anche condivise le storie di
resilienza di chi ha scelto
l’agricoltura di montagna. «La
montagna ricopre un ruolo
fondamentale nel nostro ecosi-
stema, dobbiamo però impara-
re ad ascoltarla, per capirne
criticità e esigenze – sottolinea
Maria Grazia Mammuccini,
Presidente di FederBio -.
L’agricoltura biologica rappre-
senta una straordinaria oppor-

tunità di sviluppo per le comu-
nità dell’entroterra, un motore
di crescita economica e sociale
nel rispetto delle tradizioni e
delle bellezze naturali.
Abbiamo scelto di dedicare la
Festa del BIO e
MontagnaMadre, che rafforza
la solida collaborazione con
Slow Food Italia, proprio alle
zone interne e montane, terri-
tori spesso considerati margi-
nali, ma in realtà custodi di un
immenso patrimonio ambien-
tale, sociale e culturale.
L’agricoltura biologica può
dare un nuovo slancio alle tra-
dizioni agricole locali, che da
secoli contribuiscono alla vita
di queste terre e, insieme alla
diffusione dell’allevamento bio
e al pascolo, in grado di valo-
rizzare le razze locali e gli alle-
vamenti di piccola scala, può
creare opportunità di lavoro,
specialmente per i giovani e le
donne consolidando il legame
tra territorio e cibo all’insegna
della sostenibilità. Vogliamo
sensibilizzare i cittadini sul-
l’importanza di sostenere le
aree montane, affinché possa-
no continuare a prosperare e
contribuire al benessere collet-
tivo, attraverso pratiche agri-
cole che rispettino l’ambiente,
favoriscano la protezione del
paesaggio montano e, allo stes-
so tempo, contribuiscano a
combattere il cambiamento cli-
matico. Per futuro più inclusi-
vo, sostenibile e prospero per
tutti». «Oggi le terre alte e la
montagna sono erroneamente
definite marginali: al contrario,

pro-
g e t t i
imperniati sul
modello agroecologico
possono rappresentare una
prospettiva concreta di lavoro
e di vita in quelle aree, giocan-
do un ruolo centrale anche
nella lotta alla crisi climatica e
ambientale. Lo dimostrano due
esempi a noi molto cari: la
castanicoltura e la pastorizia,
che rappresentano ottimamen-
te l’equilibrio auspicabile tra
attività umane e natura.
Tutt’altro che nostalgiche o
bucoliche, queste attività sono
in grado di guardare in manie-
ra propositiva al futuro, contri-
buendo a ripopolare le aree
montane, proteggendone gli
ecosistemi e i paesaggi in chia-
ve moderna, grazie anche a
servizi alla persona e alle
comunità che possono attrarre
nuovi abitanti. Servizi che oggi
invece vengono dismessi, con-
tribuendo ad allontanare gio-
vani e famiglie. Le aziende pre-
senti a Roma sono la testimo-
nianza concreta che una mon-
tagna viva e sostenibile grazie
al cibo è possibile» dichiara
Barbara Nappini, Presidente di
Slow Food Italia. Per due gior-
ni Slow Food Italia e Slow
Food Lazio animeranno i viali
dell’Orto botanico di Roma con
le bancarelle di 30 produttori
di montagna dei Mercati della
Terra del Lazio, ma anche di
Abruzzo, Calabria, Sicilia ed
Emilia-Romagna: piccoli pro-
duttori e artigiani del cibo che
vendono ciò che producono e
trasformano, possono garanti-

re e raccontare
in prima per-

sona la
qualità dei

loro pro-
dotti. Tra
q u e s t i ,
m o l t i

P r e s ì d i
Slow Food,
specie vegeta-
li e razze ani-
mali, ricette e

t r a d i z i o n i
gastronomiche in

via di estinzione che
l’associazione tutela e pro-

muove. La prima giornata
della “Festa del BIO e
MontagnaMadre” entrerà nel
vivo del gusto alle 13.15 con il
contest “BUONO! È BIO”, la
sfida tra i tre studenti finalisti
dell’ISIS G. Di Vittorio di
Ladispoli che concorreranno
per aggiudicarsi l’ambito
“Mestolino BIO” e una fornitu-
ra di 100 chili di prodotti biolo-
gici. Si tratta di un’opportunità
divertente e golosa per sensibi-
lizzare i futuri chef sul valore
legato all’utilizzo di prodotti
biologici, tracciabili, ecososte-
nibili, sani e buoni. Nel pome-
riggio, la manifestazione pro-
seguirà alle 15 con il talk che
vede protagonisti gli agricolto-
ri, che, in un dialogo con un cli-
matologo, condivideranno
come ogni giorno si trovano ad
affrontare emergenze climati-
che e ambientali sempre più
complesse. Da qui la scelta di
coltivare senza chimica di sin-
tesi per contrastare questi feno-
meni estremi, tutelare la fertili-
tà del suolo, l’agrobiodiversità
riducendo l’impatto comples-
sivo delle attività agricole sul-
l’ambiente. Seguirà l’approfon-
dimento sui benefici della dieta
mediterranea bio, durante il
quale saranno presentati i
primi risultati della ricerca
IMOD (Italian Mediterranean
Organic Diet) con la campagna
“Il Bio dentro di Noi”, promos-

sa da FederBio, AssoBio e
Consorzio Il Biologico.
L’analisi, condotta dal
Dipartimento di Biomedicina
dell’Università di Tor Vergata
nell’ambito del progetto
“MOOD” del Ministero della
Salute, ha confrontato i benefi-
ci della dieta mediterranea tra-
dizionale e quella 100% biolo-
gica, evidenziando i maggiori
vantaggi di quest’ultima per la
salute e l’ambiente. A chiudere
la prima giornata, ci sarà lo
show cooking live “Tutti i colo-
ri della cucina Bio
Mediterranea”, con Tessa
Gelisio, che preparerà una sfi-
ziosa ricetta della dieta medi-
terranea bio. Accanto alla nota
conduttrice ambientalista ci
sarà la prof.ssa Laura Di
Renzo, che spiegherà i valori
nutrizionali e i benefici per la
salute legati all’impiego dei
prodotti bio all’interno della
preparazione. “Festa del BIO e
MontagnaMadre” riprenderà
domenica 30 marzo, alle 11,
con il talk “La Food Policy a
Roma: cibo sostenibile e sano
per tutti”. Nell’anno del
Giubileo, il programma di poli-
tiche alimentari intrapreso dal
Comune di Roma acquisisce
un significato ancora più pro-
fondo, definendo obiettivi e
soluzioni che garantiscano a
tutti l’accesso a cibo sano e
sostenibile, inteso come valore
di pace, che unisce i popoli.
Alle 15, la Festa diventerà più
“dolce” con il talk dedicato allo
zucchero biologico 100% italia-
no, una filiera che incarna i
valori fondamentali di eticità,
cooperazione e sostenibilità,
promuovendo pratiche agrico-
le rispettose dell’ambiente,
garantendo tracciabilità e qua-
lità, e valorizzando il lavoro
cooperativo tra agricoltori, tra-
sformatori e distributori.
Seguirà il talk “Il futuro delle
terre alte è nelle comunità” a
cura di Slow Food Italia, che
esplorerà come le moderne
soluzioni per rigenerare le
zone di montagna debbano
necessariamente passare dal
recupero di antiche pratiche
basate sulla conoscenza, la
consapevolezza e la solidarie-
tà. Saranno approfonditi esem-
pi come i caseifici turnari e i
forni di comunità, strumenti
capaci di rispondere a molte
delle sfide contemporanee.
Come di consueto, a chiudere
la manifestazione sarà il tradi-
zionale BIOAperitivo, un’occa-
sione di convivialità per cele-
brare tutti insieme un futuro
più sostenibile. La manifesta-
zione è supportata da “Being
Organic in Eu”, il progetto pro-
mosso da FederBio in collabo-
razione con Naturland per la
valorizzazione del biologico
europeo.

“Festa del BIO e MontagnaMadre”
FederBio e Slow Food Italia: il futuro sostenibile dei territori montani 
passa dall’agroecologia: 29 e 30 marzo 2025 - Orto Botanico di Roma
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Al via le Anteprime di “Letterature
Festival Internazionale di Roma”, sto-
rica manifestazione promossa
dall’Assessorato alla Cultura di Roma
Capitale, curata dal Dipartimento
Attività Culturali con il coordinamen-
to organizzativo di Zètema Progetto
Cultura, in collaborazione con
Biblioteche di Roma, Fondazione
Musica per Roma, Parco
Archeologico del Colosseo,
Fondazione Maria e Goffredo
Bellonci Liquore Strega. Collaborano
inoltre SIAE–Società Italiana degli
Autori ed Editori, Soundreef,
Fondazione Piccolo America,
AIE–Associazione Italiana Editori,
ADEI– Associazione degli Editori
Indipendenti, ALI–Associazione
Librai Italiani, AICI–Associazione
delle Istituzioni di Cultura Italiane,
con il supporto di Accademia
Tedesca Roma Villa Massimo,
Ambasciata di Norvegia, Goethe-
Institut, Instituto Cervantes, sotto gli
auspici di Centro per il libro e la lettu-
ra. RAI Cultura è media partner e
Dimensione Suono Soft la radio uffi-
ciale della manifestazione. Gli appun-
tamenti, in programma dal 25 marzo
al 1° luglio, si svolgeranno in diversi
spazi della città: l’Auditorium Parco
della Musica, la Casa del Jazz, il
Teatro Elsa Morante e il Parco di
Monte Ciocci, un bellissimo panora-
ma sulla città di fronte alla Basilica di
San Pietro. Un ciclo di incontri diffusi
che ampliano e arricchiscono la più
importante manifestazione letteraria
capitolina giunta alla sua ventiquat-
tresima edizione. Novità dell’edizio-
ne 2025 è la distribuzione degli incon-
tri in luoghi diversi della città prima
di arrivare alle serate estive che si rea-
lizzeranno sempre nella maestosa
cornice dello Stadio Palatino e che
quest’anno si svolgeranno nelle date
dell’8-9-11-13-15 e 16 luglio. L’idea di
aumentare gli spazi dedicati agli
incontri delle anteprime nasce con
l’intenzione di diffondere il Festival
nella città e offrire maggiori opportu-
nità di incontro tra i grandi autori
della letteratura contemporanea e i
cittadini e le cittadine di Roma.
Scrittrici e scrittori saranno ospiti in
diversi luoghi della città –
dall’Auditorium a Monte Ciocci – per
parlare dei loro libri e del tema che è
stato scelto quest’anno per il Festival
e che apre a riflessioni importanti non
soltanto dal punto di vista puramente
letterario ma anche politico e d’attua-
lità. Il tema di questa edizione è infat-
ti RITORNI, tra i più antichi e profon-
di temi della letteratura, metafora
della vita stessa. L’Odissea di Omero
ne è il modello archetipico: dove il
lungo peregrinare di Ulisse non è solo
un ritorno fisico a Itaca, ma un per-
corso di trasformazione interiore, un
viaggio che lo cambia, lo svela a sé
stesso e lo prepara a riappropriarsi
della sua identità. Ritorni è anche un
tema che, letto in chiave attuale,
rimanda ai ritorni più inquietanti dei
nazionalismi che in questi tempi
minacciano le relazioni tra i popoli, la
crescita dell’Europa, il nostro sistema
democratico. Scegliere questo spunto

di riflessione diventa anche
un invito per gli autori ospiti di pren-
dere parola e aiutarci a decifrare con
maggiori strumenti il nostro tempo.
La suggestiva immagine di
Letterature 2025 è un’illustrazione
dell’artista Alessandra Carloni che
cattura l’essenza di un viaggio oniri-
co, evocando l’idea del ritorno e sug-
gerendo un’esperienza surreale e
aerea. Attraverso l’impiego di un sog-
getto marino sospeso sopra la mappa
di un luogo indefinito, la composizio-
ne invita a riflettere sul significato
dell’avventura intrinseca al viaggio e
sulla sua conclusione, concepita come
il ritorno a casa in una visione poeti-
ca, fantastica e visionaria. Il program-
ma di Letterature Festival è curato da
Simona Cives con la collaborazione di
un comitato scientifico composto
Paolo Di Paolo, Melania Mazzucco,
Davide Orecchio, Igiaba Scego e
Nadia Terranova.“Abbiamo voluto
ampliare gli spazi del Festival per
costruire un dialogo più forte con la
città e portare la grande letteratura
anche in quartieri più lontani dal cen-
tro storico. Accompagneremo gli stra-
ordinari ospiti delle anteprime di
quest’anno anche in alcune bibliote-
che e teatri di quartiere nell’ottica di
offrire a tutti e a tutte l’opportunità di
ascoltarli. Inoltre, a partire da questa

primavera attiveremo un servizio
gratuito di mezzi pubblici che per-
metta a chi vive nelle periferie e nelle
borgate di raggiungere i luoghi della
cultura del cuore di Roma, compreso
lo Stadio Palatino durante le serate
estive di Letterature. Roma è la città
di tutti i romani e ci preme costruire
le condizioni perché sia vissuta nella
sua interezza, con le straordinarie
possibilità che offre” - dichiara
l’Assessore Massimiliano Smeriglio.
“Saranno anteprime all’insegna della
grande letteratura internazionale, con
scrittrici e scrittori provenienti da luo-
ghi diversi del mondo e testimoni e
interpreti del nostro tempo. A tutti
loro sarà chiesto di anticipare e decli-
nare il tema del ritorno non solo nella
sua accezione letteraria, ma anche in
tutta la sua ambivalenza legata al
nostro contemporaneo” - dichiara la
curatrice del Festival Simona Cives. Il
primo incontro delle Anteprime, in
calendario il 25 marzo alle 21 presso
la sala Petrassi dell’Auditorium Parco
della Musica, vedrà Jon Fosse dialo-
gare con Claudia Durastanti e Andrea
Romanzi. Fosse, Premio Nobel per la
Letteratura 2023, è universalmente
considerato uno dei più importanti
scrittori contemporanei. Autore di
romanzi, raccolte di poesie, saggi e

libri per bambini, le sue opere sono
state tradotte in oltre quaranta lingue.
In Italia i suoi libri sono editi da La
nave di Teseo.
Secondo ospite del programma
Anteprime sarà lo scrittore spagnolo
Javier Cercas, con il nuovo romanzo Il
folle di Dio alla fine del mondo
(Guanda), che racconta il suo viaggio
in Mongolia insieme a Papa
Francesco. Cercas dialogherà il 3 apri-
le alle 19 all’Auditorium Parco della
Musica -Teatro Studio Borgna con
Aldo Cazzullo e Sabina Minardi. Il
romanzo in uscita il 1° aprile sarà
pubblicato in contemporanea in
Italia, Spagna e nei paesi
dell’America Latina. L’opera di
Cercas, tradotta in più di trenta lin-
gue, è pubblicata in Italia da Guanda.
Anatomia di un istante nel 2010 si è
aggiudicato il Premio Nacional de
Narrativa, nel 2011 il Premio Salone
Internazionale del Libro di Torino e il
Premio Letterario Internazionale
Mondello. L’impostore è stato finali-
sta al Man Booker International Prize
2018. Terra Alta ha vinto nel 2019 il
Premio Planeta. Il 16 giugno alle 21 al
Parco Monte Ciocci sarà la volta dello
scrittore messicano Guillermo
Arriaga in dialogo con Davide
Orecchio. Guillermo Arriaga è scritto-
re, regista e produttore. Ha raggiunto
la fama mondiale per film pluripre-
miati come Amores Perros, 21 gram-
mi, Babel, Le tre sepolture e The
Burning Plain – Il confine della solitu-
dine. Si definisce “un cacciatore che fa
lo scrittore”. Per Bompiani sono usci-
ti i romanzi: Il selvaggio, Premio
Mazatlán de Literatura 2017 come
miglior libro dell’anno, Salvare il
fuoco, Premio Alfaguara 2020, e
Strane (2025). Il 17 giugno alle 21,
nella stessa cornice del Parco Monte
Ciocci, sarà presente la scrittrice tede-
sca Daniela Dröscher in conversazio-
ne con Igiaba Scego. Per i suoi roman-
zi, saggi e opere teatrali Daniela

Dröscher è stata insignita di numero-
si riconoscimenti letterari, tra cui il
premio Anna Seghers e il premio
Robert Gernhardt. Bugie su mia
madre (L’Orma editore), il suo ultimo
libro, è stato tra i finalisti del
Deutscher Buchpreis 2022. Continua
all’insegna della grande letteratura
l’anteprima del 25 giugno alle 21
presso la Casa del Jazz che avrà per
protagonista David Grossman in dia-
logo con Melania Mazzucco. Noto per
il suo impegno volto a una risoluzio-
ne pacifica della questione palestine-
se, l’autore israeliano è uno dei più
grandi narratori contemporanei.
Diventato un caso letterario con Vedi
alla voce: amore, le sue opere sono
tutte pubblicate in Italia da
Mondadori. Con Applausi a scena
vuota è stato il primo autore israelia-
no a ricevere il Man Booker
International Prize nel 2017. La rasse-
gna delle Anteprime si chiude con un
grande protagonista della letteratura
italiana: Erri De Luca, scrittore, gior-
nalista, traduttore, autore di testi tea-
trali e poetici sarà presente il 1° luglio
alle 21 presso il Teatro Elsa Morante.
Con l’editore Feltrinelli ha pubblicato
la maggior parte delle sue opere. Per
le Anteprime di Letterature si ringra-
ziano le case editrici Bompiani,
Crocetti, Feltrinelli, Guanda, La nave
di Teseo, l’Orma Editore e
Mondadori. Fotografi ufficiali di
Letterature sono Chiara Pasqualini e
Riccardo Musacchio / MUSA. Il pro-
gramma è sul sito
www.culture.roma.it/festivaldelle-
letterature e sui social della manife-
stazione. Tutti gli appuntamenti sono
a ingresso gratuito fino ad esaurimen-
to posti con prenotazione consigliata
al numero 060608. Gli incontri saran-
no trasmessi in diretta streaming
sulle pagine Facebook di Letterature
Festival Internazionale di Roma e di
Culture Roma.

(C redits:Sito Istituzionale Roma Capitale)

“LETTERATURE Festival internazionale di Roma”
Dal 25 marzo al 1° luglio 2025 gli incontri con scrittrici e scrittori internazionali come 
Guillermo Arriaga, Javier Cercas, Erri De Luca, Daniela Dröscher, Jon Fosse e David Grossman
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Torna il prestigioso premio letterario “Il
Narrator Cortese”, che attraverso la narrazione
di storie di paese, personaggi e leggende si pro-
pone di tenere vive e valorizzare le tradizioni
locali. Il premio, riservato ai soci delle Pro Loco
iscritte all’UNPLI Lazio APS, rappresenta
un’importante opportunità per dare voce ai rac-
conti che costituiscono il patrimonio immateria-
le dei borghi del Lazio. Due le sezioni per rac-
contare il Lazio in questa edizione 2025. La
prima sezione (A) prevede: Storie di paese e
paesani – racconti che descrivono personaggi,
eventi e tradizioni che caratterizzano la vita dei
piccoli centri. Nella Sezione B, invece: Miti e leg-
gende locali – storie che tramandano il folklore,
le credenze popolari e le tradizioni orali del ter-
ritorio. Le opere in concorso devono essere ine-

dite, non premiate al primo posto in altri concor-
si e scritte in lingua italiana. Ogni partecipante
potrà concorrere con un massimo di un raccon-
to per sezione. Gli elaborati dovranno essere
inviati entro lunedì 1° settembre 2025 esclusiva-
mente via email all’indirizzo
sculadispoli@gmail.com, allegando un file in
formato Word con il racconto per ogni sezione a
cui si partecipa e la scheda di partecipazione
debitamente compilata. Una giuria qualificata
selezionerà i vincitori e assegnerà i seguenti
premi per ciascuna sezione: 1° Premio: €
1300,00, 2° Premio: € 1000,00, 3° Premio: €
700,00. Inoltre, tutti i partecipanti presenti alla
cerimonia riceveranno una pergamena di parte-
cipazione. La giuria si riserva la possibilità di
assegnare premi speciali e menzioni di merito.

La cerimonia di premiazione si terrà domenica
19 ottobre 2025 alle ore 10:00, presso Piazza
Falcone, Ladispoli (RM). I vincitori dovranno
ritirare il premio personalmente, non sono
ammesse deleghe né spedizioni. “Il Narrator
Cortese” non è solo un concorso, ma un’iniziati-
va che mira a preservare e diffondere il patrimo-
nio culturale immateriale del Lazio, dando voce
ai racconti che da generazioni vengono traman-
dati nei borghi della regione. Il presidente
UNPLI Lazio APS, Claudio Nardocci, invita
tutti gli appassionati di scrittura e tradizioni
locali a partecipare numerosi. Per ulteriori infor-
mazioni e per scaricare il bando completo, è pos-
sibile contattare l’indirizzo email
sculadispoli@gmail.com o il numero di telefono
069913049.

Iniziativa per valorizzare le storie locali del Lazio

Torna il Premio Letterario “Il Narrator Cortese”
Il Comitato Regionale UNPLI Lazio APS annuncia il ritorno del prestigioso Premio 
Letterario dedicato alla riscoperta e alla valorizzazione delle tradizioni locali



La CLA 250 + con EQ Technology in soli 10 minuti 
di carica può garantire un’autonomia di 325 km 

Mercedes CLA: ridefinisce
gli standard del lusso EV

Presentazione internazionale
in grande stile per la nuova
Mercedes CLA che al debutto
sarà commercializzata solo
nelle due varianti completa-
mente elettriche: la CLA 250+
e CLA 350 4MATIC. Nella
straordinaria cornice di Villa
Miani a Roma, Mercedes
Benz ha lavorato quasi una
settimana per portare sul
palco la nuova CLA, l’auto
che ridefinisce gli standard
del lusso in veste EV. Più
sicura, più tecnologica e più
prestazionale. Rispetto al pre-
cedente modello la nuova
Mercedes CLA offre maggio-
re spazio, eleganza, comfort,
intelligenza ed efficienza. “È
l’auto più intelligente che
Mercedes-Benz abbia mai
realizzato”, dicono dalla casa
della Stella a tre punte. La
nuova CLA è anche il primo
modello di una famiglia di
veicoli completamente
nuova. Il passo lungo, gli
sbalzi corti e il potente poste-
riore GT sono un’espressione
emotiva di potenza atletica,
insomma è innegabilmente
seduttiva questa nuova
Mercedes CLA.
La Mercedes CLA con tecno-
logia EQ è stata definita la
‘one-litre car’ dell’era elettri-
ca. I Consumi dichiarati da
Mercedes sono straordinaria-
mente bassi. L’impronta di
carbonio della nuova CLA
completamente elettrica è
ridotta del 40% sull’intera
catena del valore rispetto al
modello precedente non elet-
trificato. Con consumi straor-
dinariamente bassi e un’auto-
nomia impressionante in que-
sto segmento, CLA porta la
mobilità elettrica nella vita
quotidiana a un nuovo livel-
lo. I primi modelli ad arrivare
sul mercato sono la CLA 250+
con tecnologia EQ (consumo
energetico combinato: 14,1-
12,2 kWh/100 km | emissioni
di CO₂ combinate: 0 g/km |
classe CO₂: A) e la CLA 350
4MATIC con EQ Technology
(consumo energetico combi-
nato: 14,7-12,5 kWh/100 km
| emissioni di CO₂ combina-
te: 0 g/km | classe CO₂: A).
Con un’autonomia fino a 792
chilometri WLTP³, la CLA
250+ da 200 kW con EQ
Technology offre un ampio

raggio nella sua categoria. La
CLA 350 4MATIC con EQ
Technology da 260 kW si
posiziona come versione pre-
stazionale all’estremità supe-
riore della gamma dei model-
li. 
I tempi di ricarica sono poi il
fiore all’occhiello della nuova
Mercedes CLA. Il merito è
dell’architettura elettrica a
800 volt che rende i tempi di
ricarica davvero ridotti. La
CLA 250 + con EQ
Technology bastano 10 minu-
ti per raggiungere un’autono-
mia di 325 chilometri. Per
CLA 250+ e la CLA 350
4MATIC è possibile effettuare
una ricarica rapida in corren-
te continua fino a 320 kW.
Il segreto è tutto nella nuova
generazione di batterie ad
alta densità energetica, con
un’impronta di carbonio
ridotta, una variante top delle
batterie agli ioni di litio con
una capacità utilizzabile di 85
kWh. Nonostante la potenza
di ricarica sia notevolmente
aumentata, il ciclo di vita assi-

curato da Mercedes è di otto
anni o fino a una percorrenza
totale di 160.000 km, inoltre
Mercedes-Benz garantisce che
la capacità massima della bat-
teria ad alto voltaggio non
sarà inferiore al 70%.
Un altro punto di forza di
questa nuova Mercedes CLA
è la trasmissione a due veloci-
tà. Una soluzione nata per
ottimizzare i consumi anche
sui percorsi extraurbani e
autostradali, il punto debole
di tutte le auto di nuova con-
cezione ad alimentazione
elettrica. La prima marcia
consente un’eccellente accele-
razione fin dall’inizio, un’ele-
vata coppia motrice per una
grande godibilità sia in città
che nei tratti guidati, dove il
misto stretto e strettissimo
entusiasmano anche chi viag-
gia in smoking. La seconda
marcia è progettata per l’ero-
gazione di potenza alle alte
velocità e per un’elevata effi-
cienza in autostrada.
Garantisce un’autonomia
eccezionale e un grande com-

fort sulle lunghe distanze. 
La CLA 250+ ha una potenza
di 200kW contro i 260 kW
della CLA 350. La differenza
si sente nei picchi di coppia
dove la versione 250+ espri-
me 335 Nm contro i quasi
imbarazzanti 515 Nm di cop-
pia della più potente CLA
350. Per bruciare lo 0-100
km/h la CLA 250+ impiega
6,7” contro i 4,9” della sorella
maggiore. Se la velocità di
punta è 210 km/h per
entrambe le versioni, è sul
fronte consumi che si riscon-
trano le differenze. Com’è
facilmente intuibile l’autono-
mia pende a favore della CLA
250+ che promette nel ciclo
WLTP percorrenze nell’ordi-
ne di 694-792 km contro i 672-
771 della CLA 350.
Il modello CLA 350 4MATIC
a trazione integrale è dotato
anche di un’unità motrice da
80 kW anche sull’asse anterio-
re Il motore elettrico anteriore
funziona come un’unità
‘boost’, attivata solo quando è
necessaria una trazione sup-

plementare. Questo compito è
gestito dalla Disconnect Unit
(DCU), che Mercedes-Benz
utilizza per la prima volta in
questo segmento. Per una
maggiore efficienza, la DCU
può disaccoppiare rapida-
mente il motore elettrico ante-
riore in condizioni di basso
carico, facendo rimanere
fermi il motore elettrico e
parti della trasmissione.
Questo riduce le perdite sul-
l’asse anteriore fino al 90% e
aumenta l’autonomia.
A fine anno, Mercedes intro-
durrà anche una versione
ibrida a 48V con motore ter-
mico e tre livelli di potenza. Il
modernissimo motore a com-
bustione del CLA ibrido equi-
paggerà sia le versioni a tra-
zione anteriore che a trazione
integrale 4MATIC Il sistema
ibrido consentirà una guida
completamente elettrica a
basse velocità fino a circa 100
km/h, mentre il recupero
energetico in frenata raggiun-
gerà i 25 kW.
Grazie all’intelligenza artifi-
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ciale generativa, il nuovo
assistente virtuale MBUX
rivoluziona il rapporto tra
veicolo e guidatore. Consente
tipologie di dialogo comples-
se e multi-turn che si possono
avere con un amico e ha una
memoria a breve termine.
Basato su ChatGPT4o e sulle
ricerche con Microsoft Bing,
unisce le conoscenze colletti-
ve di Internet. Grazie a
Google Gemini, l’assistente
virtuale è ben preparato
anche per le domande relati-
ve alla navigazione.
L’assistente virtuale MBUX è
sempre presente sullo Zero
Layer come avatar ‘animato’
sotto forma di stella
Mercedes-Benz. Durante un
dialogo attivo, riconosce le
emozioni e può rispondere di
conseguenza.
Gli interni hanno un design
minimalista incentrato su tre
elementi iconici high-tech per
offrire una nuova esperienza
del lusso, secondo il principio
della riduzione all’essenziale,
mettendo in risalto la struttu-
ra di base e concentrandosi su
alcuni elementi iconici ad alta
tecnologia. L’elemento di
spicco è il Superscreen
MBUX, opzionale e fluttuan-
te, che si estende per tutta la
larghezza dell’abitacolo. Un
altro elemento che cattura
l’attenzione è la console cen-
trale. Il terzo elemento high-
tech è costituito dagli ampi
pannelli centrali delle portie-
re rivestiti in pelle.
Avvolgono tridimensional-
mente il profilo della mani-
glia, progettata con una clas-
sica forma tubolare.
Lo spazio a bordo migliora
rispetto al modello preceden-
te: l’auto cresce fino a 4.723
mm di lunghezza, offrendo
più spazio per la testa ai pas-
seggeri anteriori e posteriori.
Il bagagliaio posteriore ha
una capacità di 405 litri, men-
tre il vano di carico anteriore
introduce un’aggiunta da 101
litri. La nuova CLA con EQ
Technology è la prima
Mercedes-Benz a reintrodur-
re il vano di carico anteriore
che offre 101 litri di spazio.
Nella parte posteriore, la
nuova CLA elettrica offre,
invece, un bagagliaio con un
volume di 405 litri.

L’assistente virtuale MBUX consente un dialogo attivo ed è 
in grado di riconosce le emozioni e rispondere di conseguenza
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06:10 - Il Caffè
07:00 - Tg1
07:05 - Unomattina in famiglia
08:00 - Tg1
08:18 - Unomattina in famiglia
09:00 - Tg1
09:04 - Unomattina in famiglia
09:15 - Check Up
10:00 - TG1 LIS
10:05 - A Sua immagine
10:30 - A Sua immagine
10:55 - Santa Messa
11:50 - A Sua immagine
12:00 - A Sua immagine
12:10 - A Sua immagine
12:20 - Linea Verde
13:30 - Tg1
14:00 - Domenica In
17:15 - Tg1
17:18 - Che tempo fa
17:20 - Da noi... a ruota libera
18:45 - L'Eredità
20:00 - Tg1
20:30 - UEFA Nations League - Germa-
nia - Italia
23:30 - Tg1
23:35 - Speciale Tg1
00:45 - Milleeunlibro Scrittori in TV
01:45 - Il Caffè
02:35 - Che tempo fa
02:40 - Rai - News

06:00 - Rai - News
07:00 - TG2 Storie. I racconti della
settimana
07:40 - TG2 Tutto il bello che c'è
07:55 - TG2 Mizar
08:20 - TG2 Cinematinée
08:25 - TG2 Achab Libri
08:30 - Radio2 Social Club
10:00 - Video - Box
10:15 - Citofonare Rai2
11:00 - Tg Sport TG Sport Giorno
11:15 - Citofonare Rai2
13:00 - Tg2
13:30 - Mondiali indoor di Atletica -
Nanjing 25
14:34 - Meteo 2
14:35 - Musica Mia
15:15 - Rai Sport Live
15:45 - Sei Nazioni di Rugby
16:50 - TG2 LIS
16:54 - Sei Nazioni di Rugby
17:45 - Rai Sport Live
17:50 - Sci Alpino: Coppa del
Mondo femminile
19:25 - Sci Alpino: Coppa del
Mondo maschile
20:30 - Tg2
21:00 - La sostituta
23:00 - F.B.I. International St 2 Ep
14 - Chi parla muore
23:40 - La Domenica Sportiva
00:35 - La Domenica Sportiva
01:05 - Meteo 2
01:10 - Appuntamento al cinema
01:15 - Rai - News

06:00 - Fuori orario. Cose (mai) viste
07:00 - Sorgente di vita
07:30 - Sulla via di Damasco
08:00 - Agorà Weekend
09:05 - Speciale TGR - Giornate FAI
di primavera
10:35 - Timeline
11:05 - TGR Estovest
11:25 - TGR Region - Europa
12:00 - Tg3
12:17 - Tg3 Fuorilinea A cura della
redazione Cultura
12:25 - TGR Mediterraneo A cura
della Tgr Sicilia
12:55 - TG3 LIS
13:00 - Le porte del cuore
14:00 - Tg Regione
14:10 - Tg Regione
14:15 - Tg3
14:30 - In mezz'ora
16:15 - Rebus
17:15 - Kilimangiaro
19:00 - Tg3
19:30 - Tg Regione
19:51 - Tg Regione
20:00 - Blob
20:30 - Presadiretta
23:15 - Onore al merito
00:00 - TG3 Mondo
00:25 - Meteo 3
00:30 - In mezz'ora
02:20 - Fuori orario. Cose (mai) viste
02:30 - Al di là delle montagne
04:30 - Chung Kuo, Cina
05:45 - Fuori orario. Cose (mai) viste

06:25 - Tg4 - Ultima Ora Mattina
06:45 - 4 Di Sera Weekend
07:35 - Super Partes
08:19 - La Promessa Iii - 391
09:10 - Endless Love - 10
10:05 - Dalla Parte Degli Animali
11:55 - Tg4 - Telegiornale
12:20 - Meteo.It
12:26 - Colombo - Bella Ma Letale
14:09 - Prima Di Mezzanotte - 1
Parte
14:46 - Tgcom24 Breaking News
14:48 - Meteo.It
14:52 - Prima Di Mezzanotte - 2
Parte
17:00 - Al Di La' Del Fiume - 1
Parte
17:38 - Tgcom24 Breaking News
17:40 - Meteo.It
17:44 - Al Di La' Del Fiume - 2
Parte
18:58 - Tg4 - Telegiornale
19:35 - Meteo.It
19:39 - La Promessa Iii - 392 -
Parte 1 - 1atv
20:30 - 4 Di Sera Weekend
21:20 - Zona Bianca
00:52 - L'altra Donna Del Re - 1
Parte
01:39 - Tgcom24 Breaking News
01:41 - Meteo.It
01:45 - L'altra Donna Del Re - 2
Parte
02:56 - Tg4 - Ultima Ora Notte
03:16 - Blue Bayou - 1atv
05:01 - Anno Domini - 5

06:00 - Prima Pagina Tg5
07:55 - Traffico
07:58 - Meteo.It
07:59 - Tg5 - Mattina
08:44 - Meteo.It
08:45 - Speciale Tg5 - ''chiediti Se
Sono Felice - Il Disagio Giovanile''
10:00 - Santa Messa
10:50 - Le Storie Di Melaverde
11:20 - Le Storie Di Melaverde
12:00 - Melaverde
13:00 - Tg5
13:39 - Meteo.It
13:41 - L'arca Di Noe'
14:00 - Beautiful - 1atv
14:30 - Tradimento - 74 - 1atv
15:30 - Tradimento - 75 - 1atv
16:30 - Verissimo
18:45 - Avanti Un Altro Story
19:57 - Tg5 Prima Pagina
20:00 - Tg5
20:38 - Meteo.It
20:40 - Paperissima Sprint
21:20 - Riassunto - Tradimento
21:21 - Tradimento - 76 - 1atv
22:17 - Tradimento - 77 - 1atv
23:15 - Tradimento - 78 - I Parte - 1atv
00:00 - Tg5 - Notte
00:34 - Meteo.It
00:35 - Paperissima Sprint
01:12 - Ciak Speciale '25 - Muori Di Lei
01:15 - Le Tre Rose Di Eva
02:50 - Soap

07:13 - New Tom & Jerry Show
07:55 - New Looney Tunes Show
08:40 - Young Sheldon
09:33 - The Big Bang Theory
10:20 - Due Uomini E 1/2
11:50 - Drive Up
12:25 - Studio Aperto
12:58 - Meteo.It
13:00 - Sport Mediaset - Xxl
14:00 - .
14:30 - L'era Glaciale 3 - L'alba Dei
Dinosauri - 1 Parte
15:32 - Tgcom24 Breaking News
15:35 - Meteo.It
15:38 - L'era Glaciale 3 - L'alba Dei
Dinosauri - 2 Parte
16:30 - L'era Glaciale 4 - Continenti
Alla Deriva - 1 Parte
17:32 - Tgcom24 Breaking News
17:35 - Meteo.It
17:38 - L'era Glaciale 4 - Continenti
Alla Deriva - 2 Parte
18:15 - Grande Fratello
18:21 - Studio Aperto Live
18:29 - Meteo
18:30 - Studio Aperto
18:59 - Studio Aperto Mag
19:30 - C.S.I. - Scena Del Crimine -
La Via Della Guarigione
20:30 - N.C.I.S. - Unita' Anticrimine -
Ragazze Squillo
21:20 - Le Iene
01:10 - American Dad
02:05 - Ciak Speciale - Muori Di Lei
02:08 - Studio Aperto - La Giornata
02:20 - Sport Mediaset - La Giornata
02:35 - Schitt's Creek
03:16 - 30 Giorni Di Buio
04:59 - Miami Vice

domenica 23 marzo Oggi in TV

Ancora per oggi domenica 23 marzo, dalle
ore 09:30 alle ore 18:30, per l’edizione prima-
verile, prosegue la mostra mercato naziona-
le di piante insolite e rare Verde In Scena,
nella prestigiosa location del complesso
monumentale del Castello di Santa Severa,
spazio della Regione Lazio gestito dalla
società regionale LAZIOcrea d’intesa con
Mic e Comune di Santa Marinella, a pochi
km da Roma. In questa edizione, che è la
prima ad inaugurare gli eventi botanici pri-
maverili nel Lazio, spiccano importanti
novità per quanto riguarda gli espositori:
alcuni infatti debuttano nella nostra regione,
e per questo hanno scelto l’evento Verde in
Scena e il castello di Santa Severa. Presenti
cinquanta espositori provenienti da tutte le
regioni d’Italia e dal Costarica, con piante
insolite e rare dei cinque continenti che sod-
disferanno i collezionisti ed i neofiti delle

varie tipologie botaniche: piante tropicali,
mediterranee, cactacee e succulente, palme,
agrumi, bromelie, Hoya, arbusti e rampican-
ti, erbacee perenni da foglia e da fiore, aro-
matiche, orchidee, rose, piante carnivore e,
in generale, piante da esterno e da apparta-
mento, oltre ad un assortimento delle ultime
varietà del pesciolino Medaka. Una partico-
lare segnalazione per lo stand con le ultime
varietà di Sansevieria, verdi e variegate pre-
sentate in anteprima europea. A questi si
aggiungono prodotti artigianali, miele, pro-
dotti per il benessere e il tempo libero, sub-
strati per la coltivazione, editoria di settore e
molto altro, in esposizione all’interno del
borgo sulla Spianata, a piazza delle Barrozze
e nel piazzale della Guardia. Nel piazzale
del Fontanile, prospiciente l’ingresso al
Castello, presenti alcuni stand di street food
di qualità, con cibi per i palati più raffinati,

che i bambini, oltre a varie tipologie di vino
e birra artigianale. I cagnolini sono graditi,
accompagnati al guinzaglio. Lo staff di
Verde in Scena assiste i visitatori in caso di
necessità, anche con un servizio di carriole
per accompagnare gli acquirenti fino alla
macchina e depositare le piante acquistate
agli stand. Ingresso 7€, gratuito per portato-
ri di handicap certificati e loro accompagna-
tori e per bambini fino a 12 anni. Nella stes-
sa biglietteria è possibile acquistare il bigliet-
to per accedere ai Musei del Castello con la
riduzione speciale se abbinato a quello di
Verde in scena al costo di 5€ anziché 8€. Con
il biglietto di ingresso ai musei, si ha diritto
a tre ore gratuite di sosta. Disponibile un
ampio parcheggio prospiciente il castello e il
parcheggio a via Cartagine. L’evento si svol-
ge anche in caso di pioggia. Tutte le informa-
zioni sul sito www.castellodisantasevera.it..
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Torna “Verde in Scena”
L’edizione di Primavera al Castello di Santa Severa




